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HÁ 35 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

Safra de verão tem redução de 
área de milho e aumento de soja

Projeção feita pelo Departamento de Economia Rural (Deral) para a microrregião de Pato Branco aponta para redução 
de 8% da área a ser plantada com milho e crescimento de 2% da cultura de soja. Já a cultura do feijão não deve 

apresentar variação significativa, no comparativo com a safra 2020/21. PÁG. 8

CLEVELÂNDIA IMPLANTA HORTAS EM ESCOLAS MUNICIPAIS

Projeto tem o objetivo de proporcionar aos alunos um maior contato com a terra e com alimentos saudáveis.
 Até o momento, duas escolas do interior do município já estão colhendo alimentos da horta. Previsão é de 

que em até dois meses todas as escolas comecem a construir seus espaços para o plantio de 
temperos, chás, saladas e tubérculos. PÁG. 7
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Assessoria
A Assembleia Legislati-

va do Paraná (Alep) aprovou 
na sessão plenária da terça-
-feira (31) a proposta que 

confere maior clareza para 
a utilização dos recursos 
do Fundo Estadual do Meio 
Ambiente (Fema). O proje-
to de lei 383/2021, assi-

nado pelo Poder Executivo, 
que altera dispositivos da 
Lei Estadual 12.945/2000, 
que instituiu o Fundo, 
avançou em primeiro tur-

no de votação. 
Na proposta, o Gover-

no explica que a atual le-
gislação prevê três tipos de 
arrecadação, e para a utili-
zação destes recursos suas 
aprovações prévias são dis-
tintas, vez que o Ministério 
Público do Estado do Para-
ná (MP-PR) e as entidades 
sem fins lucrativos devem 
estar presentes quando a 
aprovação dos recursos 
for decorrente de conde-
nações em ações civis pú-
blicas disciplinadas pela 
Lei Federal 7.347/1985, 
que disciplina a ação civil 
pública de responsabilida-
de por danos causados ao 
meio ambiente. 

Sendo assim, o Gover-
no diz que o projeto prevê 
a separação dessas receitas 
para dar clareza em quais 
recursos requer a aprova-
ção prévia do MP-PR e das 

entidades sem fins lucrati-
vos para a sua utilização.  

O Executivo também 
destaca que o art. 3º da pro-
posta, que atualmente dis-
põe apenas que “o Fundo 
Estadual do Meio Ambien-
te – Fema será administrado 
pelo Instituto Ambiental do 
Paraná IAP”, passa a exigir 
a aprovação prévia dos Con-
selhos para a aplicação dos 
recursos, nos termos que es-
pecifica, além de atualizar a 
Lei para constar que o Fun-
do será administrado pelo 
Instituo Água e Terra.  

Além disso, a proposi-
ção cria o Conselho de Re-
cuperação de Bens Am-
bientais Lesados, com 
competência para manifes-
tar-se sobre os recursos de-
correntes de condenações 
em ações civis públicas dis-
ciplinadas pela Lei Federal 
7.347/1985. O projeto pre-

vê que este conselho será 
formado pelo secretário de 
Estado do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turismo, 
como presidente; o Procu-
rador-Geral do Estado; o se-
cretário de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento; 
o Diretor-Presidente do Ins-
tituto Água e Terra; o Pro-
curador-Geral de Justiça do 
Estado; e dois representan-
tes de entidades privadas 
sem fins lucrativos.  

“Além de conferir mais 
clareza para a utilização dos 
recursos do Fema, o projeto 
tem a finalidade de garantir 
o aperfeiçoamento da ges-
tão no âmbito da Secretaria 
do Desenvolvimento Susten-
tável e do Turismo do Esta-
do do Paraná, sem, contudo, 
gerar despesas ou renún-
cia de receitas”, diz o Poder 
Executivo na justificativa da 
matéria.

Alep aprova projeto que regulamenta aplicação dos recursos do Fundo 
Estadual do Meio Ambiente

CPI aprova nova convocação 
de motoboy que fez saques 
para VTCLog
Agência Brasil

Em uma rara reunião sem depoimentos, senadores 
da Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) da Pande-
mia do Senado aprovaram nessa terça-feira (31) uma 
nova convocação do motoboy Ivanildo Gonçalves. Consi-
derado peça-chave na investigação pela cúpula da comis-
são, o depoimento dele, que estava marcado para ontem, 
foi cancelado depois que um habeas corpus, concedido 
pelo ministro Nunes Marques, do Supremo Tribunal Fe-
deral, desobrigou o motoboy de comparecer à CPI.

Os senadores querem esclarecer, por exemplo, infor-
mações obtidas junto ao Conselho de Controle de Ativi-
dades Financeiras (Coaf) que identificou uma movimen-
tação atípica da empresa de logística VTCLog no valor de 
R$ 117 milhões nos últimos dois anos. Desse total, o mo-
toboy teria sido responsável por movimentar R$ 4,7 mi-
lhões a serviço da empresa.

Para reforçar a importância da ida do motoboy ao 
Senado, o relator e o vice-presidente do colegiado, Renan 
Calheiros (MDB-AL) e Randolfe Rodrigues (Rede-AP), res-
pectivamente, exibiram hoje aos integrantes da comis-
são imagens que, segundo eles, indicam que o motoboy 
fez o pagamento de pelo menos quatro boletos que te-
riam beneficiado o ex-diretor de Logística do Ministério 
da Saúde Roberto Ferreira Dias. Demitido do ministério 
em 29 de junho, após suspeitas de ter cobrado propina 
pela aquisição de vacina pela Covid-19, Dias negou todas 
as acusações em depoimento à comissão.

Nas imagens exibidas ontem Gonçalves aparece en-
trando em uma agência do Bradesco, segundo a CPI, nos 
mesmos horários, dias e locais que constam em extratos 
de quitação das contas. “São imagens reveladas pelo sis-
tema de bancos que comprovam que no dia e na hora em 
que os boletos do Roberto Ferreira Dias estavam sendo 
pagos pela VTCLog, através do Ivanildo, o que comprova 
verdadeiramente o conluio existente no bastidor do Mi-
nistério da Saúde no enfrentamento à pandemia”, ressal-
tou Renan Calheiros. O Coaf, no entanto, diz que não é 
possível identificar o destinatário final das operações re-
alizadas pelo motoboy.

Ao criticar a decisão de Nunes Marques sobre Ivanil-
do Gonçalves da Silva, Renan Calheiros classificou a me-
dida como “um retrocesso” em relação à jurisprudência 
adotada pelo STF. Renan afirmou ainda que vai entrar em 
contato com o secretário da Receita Federal, já que vários 
requerimentos aprovados na comissão ainda não foram 
respondidos. “Nós estamos planejando os encerramentos 
dos trabalhos da CPI para o dia 21 ou 22 [de setembro]. 
Não podemos permitir que essas respostas só cheguem 
daqui a 15 ou 20 dias”, cobrou.

Assessoria
A Câmara dos Deputa-

dos aprovou na terça-feira 
(31), por 322 votos a 139, 
o regime de urgência para o 
projeto de lei do novo Códi-
go Eleitoral (Projeto de Lei 
Complementar 112/21). O 
texto consolida toda a legis-
lação eleitoral e resoluções 
do Tribunal Superior Eleito-

ral (TSE) em um único texto.
A previsão dos partidos 

é votar a matéria nesta quin-
ta-feira (2), para que depois 
o Senado também possa 
analisar o texto a tempo de 
valer para as próximas elei-
ções. Para que isso aconte-
ça, as mudanças devem ser 
publicadas um ano antes do 
pleito.

A relatora do projeto, 
deputada Margarete Coe-
lho (PP-PI), debate com as 
legendas para formular seu 
relatório.

Com cerca de 900 arti-
gos, o projeto foi apresen-
tado pelo grupo de traba-
lho de reforma da legislação 
eleitoral, composto por re-
presentantes de diversos 

partidos.
Uma das inovações na 

legislação é a autorização 
da prática de candidaturas 
coletivas para os cargos de 
deputado e vereador (eleitos 
pelo sistema proporcional). 
Esse tipo de candidatura ca-
racteriza-se pela tomada de 
decisão coletiva quanto ao 
posicionamento

Deputados aprovam urgência para projeto 
do novo Código Eleitoral

Assessoria
Na Sessão Ordinária da 

segunda-feira (30), os vere-
adores de Pato Branco apro-
varam o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 8, de 2021, 
rejeitando o “Veto Parcial 
ao Projeto de Lei nº 87, de 
2021, que institui o Plano 
Plurianual (PPA), para o qua-
driênio de 2022 a 2025”, e o 
Projeto de Decreto Legislati-
vo nº 9, de 2021, rejeitando 
o “Veto Parcial ao Projeto de 
Lei nº 88, de 2021, referente 
à Lei de Diretrizes Orçamen-
tária (LDO), para 2022”, de 
autoria da Comissão de Jus-
tiça e Redação (CJR).

Os projetos são referen-
tes às Emendas Aditivas que 
os vereadores haviam propos-
to, para a LDO e para o PPA, 
e que foram vetadas, com 
justificativa, pelo Executivo. 

De acordo com o pa-
recer da CJR, “após análise 
criteriosa da justificativa de 
Veto de cada Ação, foi obser-

vado a ausência dos requi-
sitos exigidos pelo Art. 36, 
da Lei Orgânica Municipal 
(LOM) - o qual dispõe: Art. 
36. Se o Prefeito conside-
rar o projeto de lei, no todo 
ou parte, inconstitucional ou 
contrário ao interesse públi-
co, vetá-lo-á total ou parcial-
mente no prazo de 15 (quin-
ze) dias úteis, contados da 
data do recebimento, e co-

municará dentro de 48 (qua-
renta e oito) horas, ao Presi-
dente da Câmara os motivos 
do veto - ou seja, as razões 
dos vetos vão na contramão 
do que dispõe o referido ar-
tigo, pois o veto do Execu-
tivo deve ser fundamenta-
do sempre, isto significa que 
a autoridade tem o dever 
de justificar baseado na in-
constitucionalidade do pro-

jeto ou no interesse público”. 
Logo, por entender que 

o Executivo vetou Emendas 
Aditivas com justificativas 
que não atenderam ao dis-
posto pela LOM, a CJR apre-
sentou projetos rejeitando 
os vetos e, com a aprovação 
dos projetos, a LDO e o PPA 
seguem para promulgação, 
com as Emendas Aditivas 
propostas pelos vereadores. 

Legislativo aprova projetos 
rejeitando vetos do Executivo

AssessoriA CâmArA PAto BrAnCo

Rejeição dos vetos foi aprovada na segunda-feira



diariodosudoeste.com.br   1º de setembro de 2021 POLÍTICA A3

Da Redação ADI-PR | Coluna publicada simultaneamente em 
22 jornais e portais associados.  jornalismo@adipr.com.br

Mais Cidades
O chefe da Casa Civil, Guto Silva, reiterou que o 

Governo do Estado manterá o compromisso de investi-
mentos nos municípios. Guto destacou que as prefeitu-
ras devem acelerar a elaboração de projetos para terem 
acesso aos convênios do programa Paraná Mais Cida-
des, que deve destinar R$ 500 milhões para ações em 
diversas áreas dos 399 municípios paranaenses. Os re-
cursos são do Tesouro Estadual e da sobra orçamen-
tária da Assembleia Legislativa do Paraná. “Junto com 
os municípios, buscamos alternativas para retomar o 
crescimento. Com a vacinação avançada, a grande pre-
ocupação é com a renda e os empregos dos paranaen-
ses”, disse.

Nova geração
A Atlas Eletrodomésticos deu início esta semana a 

um projeto de incentivo ao desenvolvimento profissio-
nal de seus jovens aprendizes, o Hands’on Jovens. Du-
rante quase 3 meses, 80 jovens que atuam na unidade 
fabril de Pato Branco aprenderão sobre novas tecnolo-
gias, inovação, identificarão possíveis soluções indus-
triais e aprenderão sobre ferramentas de brainstorming 
e prototipação. “Esses jovens são a nova geração, eles 
precisam de preparação para serem líderes”, afirmou 
Márcio Veiga, CEO da Atlas Eletrodomésticos.

Novo aumento
O preço do gás de cozinha deve subir novamente 

ainda no início de setembro. O aumento vai variar entre 
as revendedoras, podendo ser de até 7%. O aumento no 
preço do gás de cozinha é motivado pelo reajuste anual 
nos salários da companhia de gás. Nos últimos doze me-
ses o gás de cozinha acumulou aumento de mais de 30%.

Geração Olímpica
Os atletas do Paraná bateram o recorde de meda-

lhas nos Jogos Paralímpicos de Tóquio 2020, antes mes-
mo do final da competição. Até segunda-feira, 30, eram 
cinco, uma de prata e quatro de bronze, superando o 
resultado da Rio 2016. Todos são bolsistas do Geração 
Olímpica, programa do Governo do Estado, que oferece 
bolsas de auxílio financeiro para técnicos e atletas de to-
dos os níveis.

Saldo positivo
O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo 

Sul (BRDE) fechou o período com saldo positivo de R$ 
130,495 milhões nos estados da região Sul. No Paraná, 
o volume total de crédito aprovado nos primeiros seis 
meses de 2021 para empreendedores clientes alcançou 
R$ 1,012 bilhão. Do montante contratado pelo BRDE no 
semestre, nos três estados, 44% foram por meio da agên-
cia do Paraná.

Privatização
O senador Oriovisto Guimarães (Podemos) afir-

ma que é favorável à privatização dos Correios, que foi 
aprovada na Câmara e chega para ser discutida no Se-
nado. “Sou favorável, acho que não é um serviço essen-
cial. Veja, tenho uma concepção muito clara de governo. 
O governo tem que ser para fazer uma boa educação, 
boa saúde, boa segurança”, disse. O projeto de privati-
zação dos Correios será votado no Senado neste mês de 
setembro.

Reforma administrativa
Os comandos da Câmara do Senado negociam nos 

bastidores um acordo para aprovar a reforma adminis-
trativa ‒ que propõe novas regras para contratar, pro-
mover e demitir servidores públicos, ainda esse ano. A 
proposta tem como objetivo alterar as regras para os fu-
turos servidores dos poderes Executivo, Legislativo e Ju-
diciário da União, Estados e municípios. As mudanças 
propostas pelo governo não atingem os atuais servido-
res e mesmo aqueles que entrarem no serviço público 
antes da aprovação da reforma. Também não altera a es-
tabilidade nem os vencimentos desses servidores.

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

O desequilíbrio econô-
mico-financeiro na opera-
ção do transporte coleti-
vo urbano de Pato Branco, 
em meio a pandemia da co-
vid-19, que resultou na re-
dução no número de usuá-
rios, ao mesmo tempo em 
que foram necessárias ade-
quações de itinerários, vol-
tou a ser debatido pelo con-
sórcio que administra o 
serviço, câmara temática do 
Departamento Municipal de 
Trânsito (Depatran), repre-
sentantes do Executivo e Le-
gislativo, em encontro nessa 
terça-feira (31).
Para o presidente da 

Câmara Municipal de Pato 

Branco, onde ocorreu a reu-
nião, Joecir Bernardi (PSD), 
o encontro com todos os en-
tes envolvidos, foi organiza-
do pela Casa, com o objetivo 
de um entendimento en-
tre as partes “Ao final, ficou 
acordado que o Executivo e 
o Consórcio irão se reunir, 
novamente, para alinhar o 
valor a ser pago, juntamen-
te, com a forma de paga-
mento e, para o Legislativo, 
cabe a incumbência de re-
ceber e apreciar os Projetos 
que serão enviados na sequ-
ência, em busca da solução 
efetiva do problema, para 
que o serviço continue sen-
do ofertado para o cidadão 
pato-branquense”, informou 
o presidente da Câmara.
Adair Casagrande, que 

representa o departamento 
jurídico do Consórcio Tupã, 
afirma que há uma defasa-
gem do número de passa-
geiros transportados e a ar-
recadação. “Caso não seja 
tomada uma medida, essa 
defasagem vai gerar um pas-
sivo muito grande para o 
Município”, pontuou ele, fa-
lando que o encontro serviu 
como uma forma de esclare-
cimento aos vereadores, com 
relação as propostas que se-
rão encaminhadas pelo Exe-
cutivo ao Legislativo.
A proposta defendida 

pelo Consórcio, para que se 
tenha o início do equilíbrio 
econômico, leva em conta o 
aumento da idade média da 
frota; um possível reajus-
te tarifário “porque a tarifa 

já está há praticamente dois 
anos”, segundo Casagrande. 
Ele também pontuou quanto 
a criação de um fundo, que 
por meio de licitação explo-
re os pontos e parte traseira 
do ônibus, para arrecadação 
de recursos, uma vez que es-
tes seriam destinados ao fun-
do, ficando a disposição para 
um custo menor da tarifa.
Casagrande afirma 

acreditar que o Município 
também deve apresentar 
uma proposta para o paga-
mento do aporte feito pelo 
consórcio quando da licita-
ção do transporte público, 
por meio da outorga, e que 
não foi arrecadado de agos-
to de 2020 até agora, devi-
do a pandemia e que supera 
R$ 4 milhões.

ASSESSORIA CÂMARA PATO BRANCO

Reunião na Câmara debate 
déficit no transporte coletivo

Mensalmente a câmara técnica do De-
patran que cuida do transporte coletivo de 
Pato Branco, realiza o levantamento da cha-
mada tarifa técnica, que nada mais é do que 
a soma de todos os custos de manutenção 
do serviço, dissolvido pelos usuários do mês.
De acordo com o fechamento de julho 

deste ano, a planilha de custo, frente a apro-
ximadamente 184 mil transportes de passa-
geiros realizados no mês, resultou em um 
valor tarifário de R$ 5,37, ou seja, R$ 1,87 
acima do valor praticado atualmente.
A fiscal do transporte coletivo, Zuzia-

ne Rigo uma série de fatores contribuíram 
para o valor tarifário ter elevado, mesmo 
que este montante não seja apresentado ao 
consumidor.
Ela elenca as altas do preço do combus-

tível, a pandemia e as medidas adotadas que 
restringiram a circulação de pessoas e que 
no caso de Pato Branco até recentemente li-
mitavam a ocupação dos veículos em 70%.
Zuziane afirma que o objetivo do Muni-

cípio é estancar o déficit existente e acertar 
os valores anteriores. 
No momento a redução de linhas não 

é considerada uma possibilidade diante da 
atual situação, contudo, a não é descarta a 
limitação de horários, para assim “otimizar” 
o serviço, nos horários de menor demanda.
Guilherme Ambrosini, chefe do setor do 

Transporte Público a tarifa de R$ 5,27 se-
ria para equilibrar o déficit existente. “Como 
não teve o aumento nos últimos anos, con-
tinuou sempre o mesmo valor de R$ 3,50, 
um dos motivos que gerou esse déficit tam-
bém”, ou seja, pelo cálculo da câmara técni-
ca, para dar o equilíbrio a população deve-
ria estar pagando para dispor do transporte 
público R$ 5,37.
Ambrosini afirma que baixar o valor ta-

rifário “não tem como”, ao mesmo tempo em 
que levando em consideração “os cálculos é 
possível que suba sim”.
Ainda segundo ele, o reajuste tarifário 

pode acontecer ainda em 2021.

Tarifa pode subir

Nos próximos dias, o Executivo deve encaminhar ao Legislativo proposta referente ao transporte coletivo
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A Biblioteca Municipal 
Professora Helena Braun, 
abriu suas portas na sexta-
-feira (27), para o lançamen-

to do livro “Simplesmente 
Délio”. Escrito por Rozeni 
Maria Ribeiro, irmã do per-
sonagem central da obra.

Primeira obra da auto-
ra, Simplesmente Délio, con-
ta a história de Carlos Rogé-

rio Ribeiro, carinhosamente 
chamado por familiares e 
amigos de Délio, que mor-
reu em 2012, com 47 anos, 
por conta do consumo de 
drogas e álcool.

Ela conta que a histó-

ria do irmão e das raízes das 
famílias D’gsotin e Ribeiro 
passam por diversas déca-
das, muitas delas vivencia-
das em Pato Branco, contu-
do, a vontade de escrever o 
livro surgiu com a convivên-
cia nos três últimos anos de 
vida de Délio, quando ele es-
teve em Curitiba.

Rozeni afirma que es-
crever mexeu com senti-

mentos familiares, que leva 
em consideração a união 
de uma descendente de ita-
lianos com um indígena, os 
preconceitos sofridos na in-
fância. Também a fez com-
preender mais sobre a do-
ença do alcoolismo, uma vez 
que seu pai foi alcoólatra, 
caminho seguido por Délio.

Para a escritora, a mor-
te do irmão ainda é um ca-

pítulo de sofrimento para a 
família, no entanto, a obra 
como um todo, serve com 
uma grande reflexão de 
laços criados e dignidade   
humana.

Contadora e pedagoga 
por formação Rozeni tam-
bém se prepara para seu 
segundo livro, que deve 
levar o nome de ‘Minhas 
Crônicas’.

Escritora nascida em Pato Branco, lança Simplesmente Délio
Divulgação

Simplesmente Délio, faz um resgate das origens, e reflexão da convivência familiar

Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

O Departamento Muni-
cipal de Trânsito (Depatran) 
de Pato Branco iniciou nes-
ta semana o uso de parquí-
metro no sistema rotativo 
de estacionamento. São cin-
co pontos, distribuídos pela 
área da Zona Azul (sistema 
Estar Digi), que ficarão ati-
vos por três meses, em ca-
ráter de teste para avaliar a 
viabilidade de utilização do 
sistema.

O Diário conversou com 
moradores de Pato Bran-
co para saber a opinião a 
respeito da possibilidade 
de instalação do sistema. 
As opiniões foram favorá-
veis. Daiana Ferrari, citou 
o exemplo do sistema utili-
zado na cidade de Chapecó, 
Santa Catarina. “Lá existe, 
faz tempo que tem, funcio-
na até hoje. Pra mim é me-
lhor, e acredito que para a 
população em geral. Eu ain-
da não baixei o aplicativo, 
nem sempre encontro um 
agente, então com o parquí-
metro vai facilitar bastante”, 
opinou.

Graciele Merlo, é co-
merciante e acredita que o 
uso do parquímetro favore-
cerá a rotatividade de veí-
culos nas vagas de estacio-
namento. “Também há as 
pessoas das cidades vizi-
nhas, que vem até nós para 
verificar como que faz pra 
colocar créditos para o es-
tacionamento, para evitar 
a multa que acaba gerando 

um inconveniente”, diz ain-
da a lojista, citando o que 
acredita ser mais uma van-
tagem dos parquímetros.

Para Hamilton Maciel 
a instalação do equipamen-
to facilitará o acesso aos 
créditos necessários para a 
utilização das vagas de es-
tacionamento. Porém, ele 
acredita que uma outra me-
dida importante seria a de-
marcação das vagas. “Há 
pessoas que utilizam duas 
vagas com um carro só”, 
analisa.

As entrevistas foram 
feitas pela repórter Priscila 
Corteze, e estão disponíveis 
em vídeo no site do Diário 
do Sudoeste (diariodosudo-
este.com.br).

Teste
De acordo com a chefe 

do setor de controle e fisca-
lização do Depatran, Fran-
cieli Tamagno, os equipa-
mentos foram locados da 
empresa Vago! por meio 
de uma dispensa de licita-
ção, ou seja, pelo menor va-
lor entre três orçamentos. 
Cada um dos cinco parquí-
metros foi locado a um cus-
to de R$ 750 por mês. O tes-
te será feito pelo período de 
três meses.

O custo de reparo em 
caso de danos, como cau-
sados por vandalismo, por 
exemplo, ficam por conta da 
empresa.

Ainda segundo Francieli, 
além de gerenciar a utiliza-
ção das vagas o equipamen-
to também permite o paga-

mento dos débitos gerados 
pelo não pagamento do va-
lor pelo estacionado. Porém, 
a funcionalidade não está 
disponível neste período 
de testes, mas se a tecnolo-
gia vier a ser implementada 
de forma definitiva a fun-
ção   deverá  ser  habilitada.

Funcionamento
O parquímetro é um 

dispositivo usado para con-
trole de estacionamento ro-
tativo em vias públicas. Co-
nectado ao sistema do Estar 
Digi, o usuário poderá ad-

quirir tempo fracionado de 
estacionamento. Ainda, po-
derá realizar o pagamento 
com cartão, crédito ou dé-
bito, ou com moedas, de R$ 
0,05 acima.

“Com o agente o mo-
torista não consegue com-
prar tempo fracionado, 
nem efetuar o pagamen-
to com cartões. A tecnolo-
gia do parquímetro permite 
isso”, explicou Marines Boff 
Gerhardt, diretora do Depa-
tran, em entrevista ao Diá-
rio concedida na última se-
gunda-feira (30). Os pontos 

estão nas esquinas Ibiporã 
com Tapajos; Ibiporã com 
avenida Tupi; Ibiporã com 
Guarani; Guarani com Itabi-
ra e Pedro Ramires de Mello 
com avenida Brasil.

Os totens que estão 
sendo implantados também 
possuem autonomia de ge-
ração de energia por meio 
de placas fotovoltaicas.

O aplicativo Estar Digi 
continua ativo. Para adqui-
rir tempo no parquímetro, 
basta informar a placa do 
veículo e quantos minutos o 
automóvel ficará estaciona-

do. O tempo máximo permi-
tido na mesma face da qua-
dra é de duas horas.

O usuário do estacio-
namento poderá pagar pelo 
estacionamento com cartão 
de crédito e de débito, ainda 
em moedas.

Assim R$ 1 equivale a 
uma hora; R$ 0,50, para meia 
hora; R$ 0,25 para 25 minu-
tos; R$ 0,10, dez minutos e 
R$ 0,05 para cinco minutos.

Fiscalização
Ainda com o objeti-

vo de melhorar e ampliar 
a fiscalização, além de 
suprir a falta de agentes 
de trânsito, o Depatran 
está analisando a viabi-
lidade implantar a fisca-
lização embarcada, onde 
que com um veículo 
equipado com câmeras, 
passará pelas ruas ave-
riguando se os automó-
veis estacionados estão 
com o sistema de trânsi-
to rotativo acionado.

“Dessa forma am-
pliamos a nossa fiscaliza-
ção com mais agilidade. 
O veículo passa e identi-
fica qual carro está sem o 
Estar ativado, a informa-
ção vai para o agente que 
está próximo e o agente 
que somente aquele veí-
culo, não precisando ficar 
fiscalizando os demais”, 
explica a diretora. “Caso 
o veículo esteja irregular, 
são feitas duas fotos, uma 
específica e outra global, 
para que não haja incon-
sistências”, acrescenta.

População comenta a instalação de parquímetros
assessoria/PMPB

Parquímetros serão usados em caráter de teste
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NOTA  
Comércio poderá abrir dia 7 de setembro 
feriado nacional

A nova Convenção Coletiva de Trabalho (CCT) firmada entre o Sindicato Patronal do 
Comércio Varejista de Pato Branco (Sindicomércio) e o Sindicato dos Empregados no Co-
mércio de Pato Branco (SECPB) estabelece horários especiais de funcionamento do co-
mércio em feriados e datas comemorativas.

A convenção permite o funcionamento dos estabelecimentos comerciais, que per-
tencem às categorias representadas pelo Sindicomércio, no dia 7 de setembro, Dia da In-
dependência, feriado nacional.

“Existe a possibilidade de funcionamento, em caso de interesse dos comerciantes. 
É importante ressaltar que a convenção é válida para as empresas que são representa-
das pelo sindicato patronal e mediante o pagamento adicional de 100% sobre as horas 
laboradas, mais o adicional de R$ 55 por feriado laborado”, frisa Ulisses Piva, presidente 
do Sindicomércio.

Jéssica Procópio
jessica@diariodosudoeste.com.br

Ontem (31) a tarde, a 
Secretaria de Assistência So-
cial de Pato Branco assinou 
um termo de parceria com 
a Delegacia da Mulher para 
fortalecer o trabalho da rede 
de atendimento às mulheres 
vítimas de violência no mu-
nicípio. O encontro ocorreu 
no Auditório Cidadão da De-
legacia da Mulher.
De acordo com a secre-

tária de Assistência Social, 
Barbara Slonski Delboni Pa-
doan, a parceria com a de-
legacia acontecerá de duas 
formas. A primeira, como 
ela explica, será no fortale-
cimento da rede de apoio às 
vítimas, e a segunda, será na 
disponibilização do auditó-
rio para o atendimento aos 
agressores.
“Hoje, o Creas, que seria 

o centro especializado em 

atendimento para o público 
que sofreu alguma violên-
cia, não consegue atender o 
agressor e a vítima no mes-
mo espaço. Por conta disso, 
nunca se foi feito um traba-
lho com os agressores. Ago-
ra, a vítima vai continuar 
sendo atendida no Creas e 
o fluxo de atendimento dos 
agressores, na delegacia”, 
explicou.

Fortalecimento da 
rede de apoio
Segundo a delegada 

da mulher em Pato Branco, 
Franciela Alberton, a par-
ceria unirá todos os aten-
dimentos à mulher vítima 
de violência, em uma rede. 
Como ela explica, cada se-
tor funciona muito bem, iso-
ladamente, mas, para que o 
atendimento ocorra em sua 
excelência, é preciso que to-
dos atuem em conjunto.

“A intenção é que todas 
as vítimas que passam por 
aqui sejam atendidas por 
toda rede de proteção. Seja 
na questão de saúde, na as-
sistência social, na questão 
psicológica, no direciona-
mento para o mercado de 
trabalho. Enfim, em todos os 
âmbitos necessários a seu 
atendimento”, comentou.
“Precisamos trabalhar 

muito além da parte crimi-
nal. Precisamos dar uma 
estrutura psicológica para 
essa mulher, para que ela 
consiga sair desse relacio-
namento abusivo”, finalizou.

A importância do 
atendimento 
em rede
Como explica Francie-

la, quanto mais unido o sis-
tema estiver, mais bem aten-
dida será a vítima. “Quando 
fortalecemos a rede e traba-

lhamos juntos, de fato, essa 
vítima terá um atendimento 
muito mais humanizado e efi-
caz do que cada órgão traba-
lhando de maneira isolada.”
Caroline Dambrós Mar-

çal, presidente do Conselho 
Municipal de Defesa dos Di-
reitos Humanos da Mulher 
(CMDDHM) de Pato Bran-
co, acredita que a assinatura 
do termo de parceria é um 
avanço no atendimento as 
mulheres vítimas de violên-
cia no município.
“Precisamos que os ser-

viços se conheçam e com-
preendam o âmbito de atua-
ção uns dos outros, para que, 
assim, possamos proceder 
à elaboração e efetivação 
de um fluxo de atendimen-
to que realmente garan-
ta proteção as mulheres.”

Criação de uma 
comissão
Durante o encontro, foi 

criada uma comissão res-
ponsável pelo fluxo de aten-
dimento na rede. Fazem par-

te da comissão Secretaria de 
Saúde, Caps, ESF, Ação  So-
cial, Cras, Creas, Polícia Ci-
vil, Polícia  Militar, Hospital  
São Lucas, Hospital Policlí-
nica, Ministério  Público, 
Poder Judiciário, Defensoria 
Pública, núcleos  de Prática 
Jurídica  da Faculdade  Ma-
ter Dei e Unidep, Conselho 
Municipal  dos Direitos  Hu-
manos da Mulher.
Nada impede que ou-

tros setores também inte-
grem a comissão ao longo 
dos   trabalhos.

Assinatura do termo de parceria ocorreu na Delegacia da Mulher de Pato Branco

Assistência Social de Pato Branco e Delegacia 
da Mulher assinam termo de parceria
Ação tem objetivo de fortalecer o atendimento a mulheres vítimas de violência doméstica no município

Falta de equipe técnica
Um dos assuntos discutidos no encontro foi a falta de equipe técnica espe-

cífica, hoje, no Município, para poder desenvolver esse trabalho. Por isso, a in-
tenção da Assistência Social, é capacitar os profissionais já atuantes no Municí-
pio para trabalhar no atendimento que será feito na delegacia e, futuramente, a 
secretaria prevê um concurso para contratar mais funcionários.
Hoje, segundo a secretária, faltam psicólogos, assistentes sociais e pedago-

gos para atuar nessa linha de atendimento.
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As mais expressivas 
entidades de Pato Branco 
estarão reunidas no dia 30 
de setembro, às 18h30, no 
Auditório Cidadão (Antigo 
Fórum), para um amplo de-
bate sobre “Trânsito Urba-
no Seguro”. 
A ideia da iniciati-

va do Conselho Comunitá-
rio de Segurança (Conseg), 
em parceria com o Institu-
to Regional de Desenvol-

vimento Econômico e So-
cial (Irdes), é congregar 
as principais lideranças 
num amplo debate sobre 
o assunto, especialmen-
te a adoção das lombadas     
eletrônicas.
De acordo com o pre-

sidente do Conseg Edison 
Luiz Outeiro, “a adoção de 
lombadas eletrônicas sem-
pre gera amplas discussões 
na sociedade e, com a ini-
ciativa, queremos levantar 
um entendimento melhor 
sobre o tema, inclusive 
convidando a engenhei-
ra civil da UTFPR, Gabrie-
la Legramanti a falar sobre 
estudos que realizou sobre 
o trânsito local”, afirmou.
Outeiro acrescentou 

que é preciso melhorar o 
trânsito de Pato Branco, 
pois estão ocorrendo mui-
tos acidentes, com feridos 
e até mortes. Com isso, vão 
ouvir os representantes 
das entidades para verifi-
car se acham interessan-
te a instalação de lomba-
das eletrônicas. Ele disse 
que, após o debate, farão 
um documento com as rei-
vindicações, que será en-
viado para    o   prefeito   e        
vereadores.  
O presidente do Con-

selho Consultivo do Irdes, 
Cláudio Petrycoski, evi-
dencia que o estrangu-
lamento do trânsito e os 
acidentes no perímetro 
urbano estão se intensi-
ficando e um bom debate 

em torno do tema sempre 
deve ser bem-vindo. 
“A posição das lideran-

ças poderá pautar linhas 
de condução tanto do Le-
gislativo quanto do Execu-
tivo local para um assunto 
que merece nossa melhor 
reflexão”, destacou. 
Para a vice-presidente 

do Conseg, Meri Aparecida 
Moraes, o momento envol-
ve posicionamentos extre-
mos sobre mesmos assun-
tos. “Há quem veja, por 
exemplo, lombadas eletrô-
nicas como fator punitivo, 
gerador de recursos para o 
município, o que não pro-
cede e quem observe o em-
prego da tecnologia como 
forma de potencialização 
da segurança dos pedes-
tres e da comunidade como 
um todo”, ressaltou. 
O presidente do Irdes, 

Marcelo Dalle Teze, afir-
mou que será fundamen-
tal a presença das lideran-
ças, da imprensa e será uma 
bela oportunidade para a 
construção de consenso so-
bre o assunto. 
“A liberdade em transi-

tar vai até o ponto em que 
haja a preservação da se-
gurança de quem faz par-
te dos trajetos percorridos. 
Em tudo alguém ganha ou 
alguém perde, mas, se pen-
sarmos profundamente, 
num trânsito adotado com 
segurança, todos saem, ver-
dadeiramente ganhando”, 
completou. (Assessoria)

Trânsito seguro será debatido entre entidades de Pato Branco

Redação com Assessoria
Uma pesquisa conjunta 

da Universidade Tecnológi-
ca Federal do Paraná (UTF-
PR) com o Instituto Agronô-
mico do Paraná / Instituto 
de Desenvolvimento Rural 
do Paraná (Iapar/IDR), de 
Pato Branco, vem desenvol-
vendo sistema de monito-
ramento do comportamen-
to ingestivo de bovinos, com 
a finalidade de obter parâ-
metros para a nutrição e ao 
bem-estar animal. 
O estudo permitirá ain-

da identificar precocemen-
te distúrbios alimentares e 
doenças, mas também apri-
morar as técnicas de mane-
jo para aumentar a produ-
ção animal.
Iniciada ainda em 2014, 

a pesquisa faz parte dos tra-
balhos de mestrado de Da-
niel Prado de Campos e 
de Otavio Augusto Gomes, 
orientados pelo professor 
do Programa de Pós-Gradu-

ação em Engenharia Elétrica 
(PPGEE) e do departamen-
to acadêmico de Engenharia 
Elétrica (Daele), da UTFPR, 
campus Pato Branco, Fábio 
Luiz Bertotti.
Para o estudo, os pes-

quisadores utilizam um 
sistema de monitoramen-
to, composto por unidades, 
que são instaladas nos ani-
mais, formando uma rede 
de sensores.
Cada unidade de moni-

toramento obtém sinais de 
eletromiografia de superfí-
cie (sEMG) do músculo mas-
seter (responsável pelos 
movimentos mastigatórios) 
a partir de eletrodos, infor-
mações de sensores iner-
ciais (posição da cabeça do 
animal) e de um sensor de 
pressão (atividade de masti-
gação). Trata-se de uma fu-
são de sensores, cujas infor-
mações são processadas e 
transmitidas para uma es-
tação base, que contém um 

servidor de dados conecta-
do à internet.
Bertotti, que coorde-

na o projeto na UTFPR, co-
menta que foram utilizadas 
soluções tecnológicas pro-
eminentes e disponíveis no 
mercado, envolvendo circui-
tos integrados para instru-
mentação de sinais biológi-
cos, microprocessadores de 
alto desempenho e baixo 
consumo de energia, dispo-
sitivos para comunicação de 
dados em longas distâncias, 
entre outros.
“Com a aplicação de 

técnicas de inteligência ar-
tificial é possível estimar 
a quantidade e até tipo de 
alimento ingerido”, relata o 
professor.
Daniel Campos conti-

nuou a pesquisa no seu tra-
balho de doutorado e, atu-
almente, é professor da 
UTFPR, no campus Apu-
carana. “Em pouco tempo 
acreditamos que esses da-

dos estarão disponíveis nos 
smartphones dos produto-
res e pesquisadores”, diz ele.

Segundo o médico ve-
terinário André Luís Fink-
ler da Silveira, pesquisador 

do IDR-Paraná e um dos co-
ordenadores do projeto, “o 
sistema desenvolvido repre-
senta um grande avanço na 
nutrição animal em pastejo, 
pois seríamos capazes de sa-
ber em tempo real a quan-
tidade de alimento que o 
animal está adquirindo no 
pasto”.
Também pesquisador 

do IDR, unidade de Pato 
Branco, João Ari Gualber-
to Hill, revela que “com es-
sas tecnologias será possí-
vel obter alimentos seguros 
produzidos por animais sau-
dáveis que vivem em um 
ambiente adequado para ex-
pressarem o seu comporta-
mento natural”.

Pesquisa desenvolve sistema para monitoramento 
do comportamento ingestivo de bovinos

O debate 
será sobre a 
adoção de 
lombadas 
eletrônicas 

DIVULGAÇÃO

Trabalho foi realizado em conjunto pela UTFPR e o IDR 

ARQUIVO UTFPR

Aplicação
Para que o estudo realizado pelas instituições públicas chegue de fato as 

propriedades rurais, o projeto necessita de parcerias para a produção em esca-
la comercial e disseminação do invento.
No caso do estudo desenvolvido em Pato Branco, ele foi feito com o reba-

nho de gado de leite do IDR, por uma questão logística, contudo, ele pode ser 
aplicado também em rebanhos de corte.
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Assessoria
Na sexta-feira (27), os 

secretários municipais e 
servidores administrativos 
da Prefeitura de Vitorino 
receberam a palestra ‘Lide-
rança que faz a diferença’, 
com o objetivo de motivar 
o enfrentamento dos de-
safios e rotinas diárias de 
cada secretaria.
A ação tem como obje-

tivo melhorar ainda mais o 
serviço oferecido à popula-
ção e trazer maior capacita-
ção aos líderes de equipes 
que atuam na gestão muni-
cipal. O palestrante a fren-
te da ocasião foi Baldoíno 
Rech, profissional graduado 

em Relações Públicas e Ad-
ministração de Empresas.
A ocasião, que aconte-

ceu na Secretaria de Edu-
cação, Cultura, Esportes e 
Lazer, contou com a partici-
pação de aproximadamente 
30 servidores públicos.
Ainda na sexta, a Se-

cretaria de Desenvolvi-
mento Social de Vitorino 
proporcionou uma capaci-
tação para os profissionais 
que atuam na pasta, no âm-
bito da proteção social bá-
sica, especial, gestão do 
Sistema Único de Assistên-
cia Social, CadÚnico, Pro-
grama Bolsa Família, Vio-
lação de Direitos e Família 

Acolhedora.
A capacitação foi rea-

lizada pela Assistente So-
cial e palestrante Thaíse 
Bortoluzzi, após a Secretá-
ria da pasta, Fernanda To-
massoni, perceber a neces-
sidade de ofertar à equipe 
uma capacitação continu-
ada, pois “esse é um ser-
viço indispensável para 
que os servidores se unam 
em busca de um mesmo        
objetivo”.
No total, 11 pessoas es-

tiveram presentes, sendo to-
dos servidores que compõe 
a equipe da Secretaria de 
Desenvolvimento Social e 
CRAS de Vitorino.

Prefeitura de Vitorino oferece 
capacitação aos servidores

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Evento ocorreu na última sexta-feira e envolveu mais de 40 pessoas

Jéssica Procópio
jessica@diariodosudoeste.com.br

Duas escolas munici-
pais do interior de Clevelân-
dia já estão colhendo os fru-
tos das hortas implantadas 
pela Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Esporte.
Tanto a Escola Munici-

pal São Francisco de Salles, 
(escola do campo) quanto a 
Escola Municipal Bento Mu-
nhoz da Rocha Neto, já es-
tão colhendo saladas, tem-
peros, chás e até mesmo 
mandiocas.
O intuito do projeto, 

conforme a secretária Mar-
gareth de Fátima Pasin, é 
proporcionar aos alunos um 
maior contato com a terra, 
promover o conhecimento 
das plantas e também con-
tribuir para uma alimen-
tação mais saudável dos 
alunos, uma vez que os ali-
mentos colhidos serão utili-
zados no preparo da meren-
da escolar. 
No futuro, o proje-

to também contempla-

rá a criação de jardins nas       
escolas.
“É um projeto pensado 

para que as crianças perce-
bam que é possível ter uma 
horta em casa. Queremos 
que elas vejam o projeto 
em funcionamento e levem 
a ideia para os pais. Além 
disso, também teremos can-
teiros de ervas medicinais”,   
explicou.
A intenção, segundo a 

secretária, é que as próprias 
crianças tragam as mudas 
das plantas para a horta. 
“Queremos que eles parti-
cipem, criem vínculos com 
aquele local.”

Quem participará
De acordo com a secre-

tária, neste momento, so-
mente os funcionários das 
escolas trabalharão nas hor-
tas. Não só por conta da 
pandemia de covid-19 mas 
também porque os alunos 
precisam recuperar o tem-
po perdido longe da sala de 
aula, principalmente os em 
fases de alfabetização.
A previsão é de que no 

próximo ano os estudantes 
também passem a mexer 
com a terra.

Hortas na cidade
Hortas serão criadas 

em todas as escolas da rede 
municipal de ensino, mesmo 
em instituições onde as es-
truturas são menores e o es-
paço é reduzido. 
Nesses locais, em que 

há um terreno reduzido 
para hortas, as estruturas 
serão montadas de maneira 
suspensa.

Andamento do 
projeto
Por enquanto, a secreta-

ria está preparando uma li-
citação para adquirir os ma-
teriais necessários para dar 
sequência no projeto.
Como explica a secretá-

ria, as hortas no interior já 
estão dando frutos porque já 
existiam, por isso, o projeto 
já está em funcionamento.
“Na cidade ainda esta-

mos em processo de início 
porque queremos fazer os 
canteiros com tijolos, bem 
organizados. Acredito que, 
no máximo em dois meses, 
consigamos dar o pontapé 
inicial.”

Hortas são implantadas em escolas 
municipais de Clevelândia
Projeto já está dando frutos em duas instituições do interior; servidores são os responsáveis por cuidar dos locais

DIVULGAÇÃO

Agricultura familiar será afetada?
Conforme Margareth, a produção de alimentos nas 

hortas dentro das escolas não afetará em nada as nego-
ciações de agricultores familiares com o Município.
“Nós não vamos produzir grandes quantidades. Em 

momento algum vai interferir na agricultura familiar. 
O projeto tem o objetivo de fazer com que as crianças 
aprendam desde cedo que é importante ter um chá em 
casa ou uma salada. Queremos que eles vejam que é pos-
sível”, disse.

Na Escola Municipal São Francisco de Salles, situada no interior 
do município, servidores já estão colhendo alguns alimentos
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Assessoria
O Ministério Público do Para-

ná (MPPR), através da Promoto-
ria de Justiça de Marmeleiro, lan-
çou o projeto Nascente Viva, que 
tem o objetivo de recuperar nas-
centes de água nos municípios da 
Comarca (além da sede, Renascen-
ça e Flor da Serra do Sul).
A iniciativa foi idealizada em 

parceria com a Polícia Ambiental 

e as secretarias de Meio Ambien-
te dos municípios e levou em con-
ta a grande riqueza hidrológica da 
região, que tem inúmeras nascen-
tes, inclusive de rios que abaste-
cem outras cidades, como Fran-
cisco Beltrão e Bom Sucesso do 
Sul.
A partir do projeto, seguin-

do indicação do MPPR dos locais 
onde deverá ser feita a recupera-

ção, caberá às Secretarias Muni-
cipais de Meio Ambiente dos três 
municípios fazer o levantamento 
das providências necessárias para 
a realização do trabalho e também 
realizar a fiscalização continuada 
nos locais. 
A recuperação deverá ser fei-

ta pelo proprietário da área onde 
se encontra a nascente afetada. A 
adesão do proprietário também 

poderá ser voluntária. A Polícia 
Ambiental, por sua vez, duran-
te as ações de policiamento, in-
formará ao Ministério Público as 
ocorrências de crime ambiental 
relacionado à supressão de nas-
centes, delimitando qual o dano 
causado.
A Promotoria de Justiça via 

propor aos proprietários das áreas 
com nascentes afetadas a forma-

lização de termo de ajustamento 
de conduta, condicionado à com-
pleta recuperação dos locais pe-
los infratores, que poderão ser 
responsabilizados judicialmente 
por crime ambiental caso não re-
alizem a regeneração das nascen-
tes. Os imóveis nos quais houver 
ações ligadas ao Nascente Viva se-
rão identificados com uma placa 
do projeto.

Promotoria de Justiça de Marmeleiro lança projeto Nascente Viva

Marcilei Rossi com AEN
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Na quinta-feira (26), o Depar-
tamento de Economia Rural (De-
ral), da Secretaria de Estado da 
Agricultura e do Abastecimen-
to (Seab), divulgou a primeira 
projeção para a safra de verão 
2021/22, apontando um cresci-
mento de 9% em relação ao mes-
mo período do ciclo anterior. 
A previsão inicial é que sejam 

produzidas no Paraná, 25 mil tone-
ladas em 6,2 milhões de hectares, 
enquanto que na safra 2020/21 
foram pouco mais de 23 mil tone-
ladas em 6,1 milhões de hectares.
“Estamos dentro de uma es-

tiagem terrível, estamos a pou-
cos dias de começar a semear soja 
no Paraná, já começamos a plan-
tar feijão, então há a tentativa de 
renovar a vida”, disse o secretá-
rio de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento, Norberto Ortiga-
ra. Ele destacou que há expectati-
va de crescimento na área de soja 
e em milho, ainda que ocorra uma 
redução em feijão, os três princi-
pais produtos dessa safra.
O chefe do Deral, Salatiel Tur-

ra, também fez uma análise do 
momento vivido pela agricultu-
ra paranaense. “Ainda estamos 
com problemas climáticos, ainda 
tem efeitos de uma geada bastan-
te preocupante e da estiagem, o 
que pode ser preocupação a partir 
de 11 de setembro quando abre a 
temporada para o plantio da soja 
primeira safra”, disse. “Os preços 
estão animadores no momento, 
mas o período para tomada de de-
cisão é muito curto, então quem ti-
nha se programado para plantar 
soja deve plantar soja”.

Microrregião de 
Pato Branco
O técnico do Deral, da unidade 

de Pato Branco, Ivano Carniel pon-
tua que com as chuvas dos últimos 
dias, o plantio da safra de verão 
2021/22 já teve início, pela cultu-
ra do milho.
Dados levantados pelo Deral 

revelam que a área destinada para 
o milho primeira safra teve uma re-
dução de 8%, ou seja, dos 32.600 
hectares da safra 2020/21 a esti-

Safra de grãos de verão 2021/22 deve ter 
crescimento de 9% no Paraná

GILSON ABREU/ARQUIVO AEN

Estiagem
A seca prolongada que vem afetando o abasteci-

mento em algumas regiões, também tem seus reflexos 
no campo. 
Carniel lembra que os baixos índices de chuva já são 

observados no Paraná nos últimos quatro anos. Ele re-
corda que mesmo com a crise hídrica, há dois anos, foi 
registrada a melhor safra da história. 
“Nesse momento, o plantio inicia 

com um baixo volume de chu-
vas. E as previsões meteoroló-
gicas apontam para chu-
va ao longo desta semana, 
e deve dar sim condições 
para início de plantio”, co-
menta o técnico do Deral, 
avaliando que a estiagem 
é sim, uma situação 
que vem preocu-
pando há anos, 
tanto em termos 
de plantio, mas 
também de de-
senvolvimento 
de safra.

Aumento de produção
Com as áreas destinadas para cada cultura tendo pou-

ca variação na microrregião de Pato Branco, Carniel afirma 
que a estimativa mais recente do Deral aponta que a soja 
deve ter o maior aumento de produtividade, por justamen-
te ser a cultura que tem maior área de ocupação.
Ele chama a atenção para os preços de produção, que 

balizam também o comportamento do produtor. 
Tanto para milho como para a soja, o chamado cus-

to direto, tece um aumento médio de 40% a 45%, com re-
lação a safra passada. “A relação de troca de troca para o 

produtor [quando o pro-
dutor precisa de menor 
quantidade de sacas, 
para pagar o seu cus-
to de produção], é a 
mais favorável nos 
últimos anos”, pon-
tua Carniel, ao ava-
liar que com os pre-
ços atuais da saca 
de milho, na ordem 
de R$ 97 e soja em 
R$ 160, “este sem 
sombra de dúvidas 
será a safra que o 
produtor terá o maior 
faturamento bruto da 

história.”

mativa é de 30 mil hectares.
Segundo Carniel, a previsão 

é que até 20 de setembro 80% a 
85% da área destinada para a cul-
tura já esteja consolidada com o 
plantio.
Com relação a soja, que tem 

o plantio autorizado a partir de 
10 de setembro, a projeção é de 
333.500 hectares, uma variação 
de 2% com relação a área destina-
da na safra passada.
Carniel lembra que nos últi-

mos anos, em termos de área des-
tinada, não há muita variação para 
milho e soja. “Historicamente ob-
servamos que 90% das lavouras 
são ocupadas com soja e entorno 
de 10% com a cultura do milho.”
Outra cultura que não deve 

apresentar variação considerável 
de área para a primeira safra é o 
feijão. A área é considerada rela-
tivamente pequena, aproximada-
mente 6 mil hectares, o que leva 
o técnico do Deral pontuar que a 
produção desta safra deve ser des-
tinada a produção de semente e 
plantio de segunda safra.Na microrregião de Pato Branco, a estimativa de produção de soja na safra 2021/22 é de 4%

com um baixo volume de chu-
vas. E as previsões meteoroló-
gicas apontam para chu-
va ao longo desta semana, 
e deve dar sim condições 
para início de plantio”, co-
menta o técnico do Deral, 
avaliando que a estiagem 
é sim, uma situação 
que vem preocu-
pando há anos, 
tanto em termos 
de plantio, mas 
também de de-
senvolvimento 

produtor [quando o pro-
dutor precisa de menor 
quantidade de sacas, 
para pagar o seu cus-
to de produção], é a 
mais favorável nos 
últimos anos”, pon-
tua Carniel, ao ava-
liar que com os pre-
ços atuais da saca 
de milho, na ordem 
de R$ 97 e soja em 
R$ 160, “este sem 
sombra de dúvidas 
será a safra que o 
produtor terá o maior 
faturamento bruto da 

história.”
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Você não é apenas meu pai, mas 
também meu melhor amigo, meu 

mestre e o grande amor da minha vida. 
Papai André Ventura e filha Alicia. 
 Foto by Casulo Baby Fotografia  

Charlesmar Zatta Junior formou-
se Tecnólogo em Analise e 

Desenvolvimento de Sistemas na 
Unidep. Foto Chicoski Digital

Os pais  Sônia Fátima Florenço e Claudionei 
Zappe estão ansiosos pela chegada da 

Maria Heloisa. Foto Chicoski Digital

Completar 1 aninho de vida é um momento único 
e muito especial. Parabéns para este bebêzinho 
lindo e para esta família incrível! Aurora Maria, 

filha de Sabrina Moraes e Felipe Antônio 
Consalter. Foto by Casulo Baby Fotografia

A infinitude que pode caber em 1 ano de vida de uma 
pessoa que é tão pequena fisicamente, mas que é 

muito grande no meu coração! Parabéns, meu bebê! 
Caetano filho de Barbara e Willian Zapelaro. Foto by 

Casulo Baby Fotografia

Yasmin Vitória 
da Silva 

completou seu 
1º aninho no 

dia 14-08, ela é 
filha de Camila 

e Jeferson. Foto 
Chicoski Digital



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % mar abr mai jun jul ago ano 12m 

INPC (IBGE) 0,86 0,38 0.96 0,60 1,02 - 5,01 9,85

IPCA (IBGE) 0,93 0,31 0.83 0,53 0,96 - 4,76 8,99

IPCA-15 (IBGE) 0,93 0,60 0,44 0,83 0,72 0,89 5,81 9,30

IPC (FIPE) 0,71 0,44 0,41 0,81 1,02 - 4,56 9,79

IGP-M (FGV) 2,94 1,51 4,10 0,60 0,78 0,66 16,75 31,12

IGP-DI (FGV) 2,17 2,22 3,40 0,11 1,45 - 15,91 33,35

IPA-DI (FGV) 2,59 2,90 4,20 -0,26 1,65 - 19,85 43,85

IPC-DI (FGV) 1,00 0,23 0,81 0,64 0,92 - 4,48 8,76

INCC-DI (FGV) 1,30 0,90 2,22 2,16 0,85 - 10,66 16,98

jun jul ago
TJLP (%) 4,61 4,88 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 5,25%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.100,00 (R$
220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê .

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP TR
ANTIGA NOVA

18/7 a 18/8 0,5000 0,2446 0,0000
19/7 a 19/8 0,5000 0,2446 0,0000
20/7 a 20/8 0,5000 0,2446 0,0000
21/7 a 21/8 0,5000 0,2446 0,0000
22/7 a 22/8 0,5000 0,2446 0,0000
23/7 a 23/8 0,5000 0,2446 0,0000
24/7 a 24/8 0,5000 0,2446 0,0000
25/7 a 25/8 0,5000 0,2446 0,0000
26/7 a 26/8 0,5000 0,2446 0,0000
27/7 a 27/8 0,5000 0,2446 0,0000
28/7 a 28/8 0,5000 0,2446 0,0000
1/8 a 1/9 0,5000 0,2446 0,0000
2/8 a 2/9 0,5000 0,2446 0,0000
3/8 a 3/9 0,5000 0,2446 0,0000
4/8 a 4/9 0,5000 0,2446 0,0000
5/8 a 5/9 0,5000 0,3012 0,0000
6/8 a 6/9 0,5000 0,3012 0,0000
7/8 a 7/9 0,5000 0,3012 0,0000
8/8 a 8/9 0,5000 0,3012 0,0000
9/8 a 9/9 0,5000 0,3012 0,0000
10/8 a 10/9 0,5000 0,3012 0,0000
11/8 a 11/9 0,5000 0,3012 0,0000
12/8 a 12/9 0,5000 0,3012 0,0000
13/8 a 13/9 0,5000 0,3012 0,0000
14/8 a 14/9 0,5000 0,3012 0,0000
15/8 a 15/9 0,5000 0,3012 0,0000
16/8 a 16/9 0,5000 0,3012 0,0000
17/8 a 17/9 0,5000 0,3012 0,0000
18/8 a 18/9 0,5000 0,3012 0,0000
19/8 a 19/9 0,5000 0,3012 0,0000
20/8 a 20/9 0,5000 0,3012 0,0000

TR MÊS % ano 12 m

Julho/21 0,00 0,00 0,00
Agosto/21 0,00 0,00 0,00

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m

Paraná 1.856,51 1.963,00 5,74 14,13 21,17
Norte 1.893,55 1.938,18 2,36 10,58 21,15
Noroeste 1.820,18 1.872,70 2,89 18,73 34,37
Oeste 1.881,56 2.001,21 6,36 13,79 22,98

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 165,00 -4,1% -1,8%
Ponta Grossa 162,00 -4,1% -1,8%
Maringá 160,00 -4,8% -0,6%
Cascavel 160,00 -4,5% -0,6%
Sudoeste 161,00 -4,2% -0,3%
Guarapuava 161,00 -4,2% -0,3%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 84,00 0,0% 2,4%
Sudoeste 98,00 -9,3% -6,7%
Cascavel 96,00 -10,3% -8,6%
Maringá 97,00 -10,2% -7,6%
Ponta Grossa 99,00 -8,3% -6,6%
Guarapuava 98,00 -9,3% -6,7%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 100,00 6,4% 13,6%
Ponta Grossa 98,00 5,4% 12,6%
Maringá 94,00 3,3% 10,6%
Cascavel 94,00 3,3% 10,6%

SALÁRIO FAMÍLIA 2021
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 20/8, pes.físicas 16/8, emp. do més ticos 6/8. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.100,00 (R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$
1.286,71). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
6.433,57.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.100,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/21 1.298,75 -6,00 -2,9% -4,2%
nov/21 1.292,50 -10,75 -2,9% -4,2%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/21 534,00 -6,25 -1,9% -2,4%
dez/21 534,25 -8,50 -2,0% -2,0%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

set/21 346,40 -1,20 -2,4% -1,4%
out/21 343,10 -1,90 -2,7% -2,1%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

set/21 706,75 -2,00 -1,6% 0,4%
dez/21 722,25 -1,25 -1,4% 1,3%

Ações % R$

Petrobras PN -3,92% 27,19 
Vale ON -1,37% 98,68 
ItauUnibanco PN +1,31% 30,94 
Bradesco PN +0,56% 23,15 
Braskem PNA +5,60% 65,99 
B3 S/A ON +2,70% 14,07 
Lojas Americanas PN -2,61% 5,96 
Sid. Nacional ON -4,99% 34,86

INDICE BOVESPA 

Baixa: 0,80% 118.781 pontos

Volume negociado: R$ 38,79 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A quarta parcela do Imposto de Renda 2021
(base 2020) vence em 31/08, com a incidência de taxas de
juros Selic de 1,67%.

MÊS TAXA SELIC
Mai/21 0,27%
Jun/21 0,31%

MÊS TAXA SELIC
Jul/21 0,36%
*Ago/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 31/08/21

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 31/08/21

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 31/08/21

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JULHO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice jul ago set
INPC (IBGE) 1,0922 1,0985 -
IPCA (IBGE) 1,0835 1,0899 -
IGP-M (FGV) 1,3575 1,3383 1,3112
IGP-DI (FGV) 1,3453 1,3335 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Julho/21 0,5000 3,55 6,17
Agosto/21 0,5000 4,07 6,17

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Julho/21 0,2446 1,12 1,72
Agosto/21 0,2446 1,36 1,84

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 155,82 -0,6% -1,7% 2,6% 155,00 156,50 
MILHO saca 60 kg 88,78 -0,2% -3,3% -6,8% 90,00 93,00 
TRIGO saca 60 kg 88,27 -0,4% -0,1% 2,6% 91,00 87,00 
FEIJÃO CAR. saca 60 kg 276,77 0,0% 2,2% 10,1% - 270,00 
FEIJÃO PRETO saca 60 kg 249,88 -0,1% -0,1% 6,8% - 260,00 
BOI GORDO arroba, em pé 308,48 -0,3% -0,4% -0,1% 310,00 310,00 
SUÍNO kg, vivo 6,23 -2,2% -3,6% -1,0% 5,80 5,50 
ERVA MATE arroba 24,21 0,0% 0,0% 0,5% - 19,50 
FRANGO kg, vivo 2,80 0,0% 0,0% 0,0% - - 

PREÇO AO PRODUTOR 31/08/21

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 31/08 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.826,25 -0,65% -0,63%
Boi gordo (2) 313,40 -1,23% -2,03%
Café (3) 1.084,23 -1,64% 6,88%
Algodão (4) 535,40 -2,21% 7,91%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 31/08/21

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 31/08/21
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/21 193,45 -3,95 5,5% 7,7%
dez/21 195,90 -4,00 5,5% 7,4%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

120.210 120.817 118.723 120.677 119.739 118.781

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

24/08 25/08 26/08 27/08 30/08 31/08

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

31/08 R$ 298,50 /grama +0,17%

DÓLAR COMERCIAL
Baixa: 0,33% Var. agosto: -0,73%

Compra R$ 5,171
Venda R$ 5,172

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Baixa: 1,00% Var. agosto: +0,42%

Compra R$ 5,1427
Venda R$ 5,1433

DÓLAR PARALELO
Baixa: 0,74% Var. agosto: -1,64%

Compra R$ 5,03
Venda R$ 5,40

DÓLAR TURISMO
Baixa: 0,74% Var. agosto: -1,65%

Compra R$ 5,03
Venda R$ 5,38

EURO
Baixa: 0,96% Var. agosto: -0,12%

Compra R$ 6,0674
Venda R$ 6,0696

EURO TURISMO
Baixa: 0,78% Var. agosto: -2,15%

Compra R$ 5,84
Venda R$ 6,36  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0467
Libra esterlina R$ 7,07
Peso argentino R$ 0,053

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 110,07
Libra esterlina 0,73
Euro 0,85

Grupo 1 R$ 1.467,40 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.524,60 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.577,40 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.696,20 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/21
a 31/12/21

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

out/21 93,91 -1,70 -1,9% 4,5%
dez/21 92,53 -1,70 -1,8% 3,5%

BOLSAS NO MUNDO %
ow Jones 35.360,73 -0,11
Londres 7.119,70 -0,40
Frankfurt  15.835,09 -0,33
Tóquio 28.089,54 +1,08

diariodosudoeste.com.br   1º de setembro de 2021ECONOMIAA10

46 - 3220 - 2066

Orçamento prevê salário 
mínimo de R$ 1.169
Agência Brasil
A alta da inflação nos últimos meses fez o gover-

no elevar a previsão para o salário mínimo no próxi-
mo ano. O projeto da lei orçamentária de 2022, enviado 
hoje (31) ao Congresso Nacional, prevê salário mínimo 
de R$ 1.169, R$ 22 mais alto que o valor de R$ 1.147 
aprovado na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO).
A Constituição determina a manutenção do poder 

de compra do salário mínimo. Tradicionalmente, a equi-
pe econômica usa o Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor (INPC) do ano corrente para corrigir o salário 
mínimo do Orçamento seguinte.
Com a alta de itens básicos, como alimentos, com-

bustíveis e energia, a previsão para o INPC em 2021 
saltou de 4,3% para 6,2%. O valor do salário mínimo 
pode ficar ainda maior, caso a inflação supere a previ-
são até o fim do ano.
O projeto do Orçamento teve poucas alterações em 

relação às estimativas de crescimento econômico para 
o próximo ano na comparação com os parâmetros da 
LDO. A projeção de crescimento do PIB passou de 2,5% 
para 2,51% em 2022. Já a previsão para o Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), usado 
como índice oficial de inflação, foi mantida em 3,5% 
para o próximo ano.

Agência Brasil
A inflação medida pelo Índice Na-

cional de Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA), que mede o reajuste nos 
preços para as famílias com renda en-
tre um e 40 salários mínimos, subiu 
0,96% em julho, o maior resultado 
para o mês desde 2002, quando a alta 
foi de 1,19%. Os dados foram divulga-
dos ontem (10), no Rio de Janeiro, pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).
No ano, o indicador acumula alta 

de 4,76% e, em 12 meses, 8,99%, fican-
do acima do registrado nos 12 meses 
imediatamente anteriores (8,35%). É a 
maior taxa desde maio de 2016, quan-
do o IPCA ficou em 9,32% em 12 me-
ses. Em julho do ano passado, a taxa 
mensal foi de 0,36% e, em junho de 
2021, de 0,53%.
Segundo o IBGE, oito dos nove 

grupos pesquisados apresentaram alta 
no mês, com o maior impacto vindo do 
aumento de 3,10% na habitação, gru-
po pressionado pela alta de 7,88% na 
energia elétrica.
Por região, o reajuste tarifário da 

energia elétrica foi de 11,38% em São 
Paulo, 8,97% em Curitiba e 9,08% em 
uma das concessionárias de Porto Ale-
gre. Em 12 meses, a energia elétrica 
acumula reajuste de 20,09%.
Segundo o analista da pesquisa, 

André Almeida, esse custo muitas ve-
zes é repassado pelo comércio ao con-
sumidor final, com o peso grande da 
energia elétrica.
“Além dos reajustes nos preços 

das tarifas em algumas áreas de abran-
gência do índice, a gente teve o aumen-
to de 52% no valor adicional da ban-
deira tarifária vermelha patamar 2 em 
todo o país. Antes, o acréscimo nessa 

bandeira era de, aproximadamente, R$ 
6,24 a cada 100kWh consumidos e, a 
partir de julho, esse acréscimo passou 
a ser de R$ 9,49”, explicou.
Destacou, a seguir, o aumento no 

grupo dos transportes, que subiram 
1,52%, puxados pelas passagens aé-
reas, que aumentaram 35,22% de-
pois da queda de 5,57% em junho. O 
transporte por aplicativo passou de 
-0,95% para 9,31% de um mês para 
o outro e o aluguel de veículo foi 
de 3,99% em junho para 9,34% em        
julho.
Os combustíveis aceleraram 1,24% 

em julho, depois de subirem 0,87% em 
junho. A gasolina teve alta de 1,55% no 
mês e acumula reajuste de 39,65% em 
12 meses. O etanol caiu 0,75% no mês, 
mas teve aumento de 57,27% em 12 
meses. O óleo diesel subiu 0,96% no 
mês e 36,35% em 12 meses.

Inflação pelo IPCA sobe 0,96% em 
julho; INPC acelera para 1,02%
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Transferência de 
veículos poderá 
ser feita por 
aplicativo
Agência Brasil
 A Autorização para Transfe-

rência de Propriedade do Veículo 
(ATPV) poderá ser feita por meio 
do aplicativo Carteira Digital de 
Trânsito (CDT), que guarda no ce-
lular os dados da carteira de mo-
torista e do documento do veículo 
que esteja no nome do condutor.
A nova modalidade, lança-

do ontem (31), foi desenvolvida 
pelo Serviço Federal de Processa-
mento de Dados (Serpro) para o 
Departamento Nacional de Trân-
sito (Denatran), e poderá ser fei-
ta a partir de uma conta gov.br, a 
plataforma de serviços digitais do 
governo federal.
A ATPV é a versão digital 

do antigo Documento Único de 
Transferência (DUT). Segundo o 
Ministério da Infraestrutura, ao 
qual o Denatran é subordinado, 
até o momento a transferência 
eletrônica só está disponível para 
veículos que possuam documen-
tos emitidos a partir de 1º de ja-
neiro de 2021.
A operação usa a chamada as-

sinatura eletrônica avançada, que 
dispensa o reconhecimento de fir-
ma em cartório, uma vez que o do-
cumento do veículo já está arma-
zenado digitalmente no aplicativo 
da CDT.
Nessa primeira versão da as-

sinatura eletrônica na CDT, será 
possível apenas realizar a ven-
da de veículos por pessoas físicas 
para estabelecimentos comerciais 
integrados ao Registro Nacional 
de Veículos em Estoque (Renave).
“Por enquanto, a assinatu-

ra eletrônica da ATPV-e somen-
te é possível se o Detran de juris-
dição do veículo também estiver 
aderido ao sistema Renave, que 
integra os sistemas dos estabe-
lecimentos às bases de dados do 
Denatran e da Receita Federal. 
Por enquanto, fazem parte do Re-
nave os Detrans de Santa Catari-
na, Mato Grosso do Sul, Espírito 
Santo, Goiás e Mato Grosso”, in-
formou o ministério.
De acordo com o ministério, 

essa nova modalidade elimina 
a necessidade de despachantes, 
cartórios e outros intermediários, 
uma vez que o sistema vai possi-
bilitar a transferência eletrônica 
de propriedade, com escrituração 
eletrônica de entrada e saída de 
veículos do estoque das conces-
sionárias e revendedoras.
Na prática, assim que o esta-

belecimento avisar, pelo Renave, 
que a pessoa deseja transferir o 
veículo, o proprietário recebe um 
comunicado, na central de men-
sagens do aplicativo CDT, para 
fazer a  assinatura   digital no   
documento.
A autenticação da assinatu-

ra será feita por meio do login na 
conta gov.br, onde será verifica-
da a identidade digital do proprie-
tário. Os tipos de conta do gov.br 
permitidos para utilização da assi-
natura eletrônica avançada são os 
tipos Prata e Ouro.

AEN
O Ministério da Saúde con-

firmou na terça-feira (31) o envio 
de mais 166.560 vacinas contra a 
covid-19 ao Paraná nos próximos 
dias. São 79.560 da Pfizer/BioN-
Tech e 87.000 da AstraZeneca. 
O lote faz parte da 45ª remessa 
de distribuição e é destinado in-
tegralmente para a segunda dose 
(D2), mais 10% de reserva técni-
ca. Ainda não há confirmação da 
data de envio.

As vacinas da Pfizer referem-
-se ao restante de segundas doses 
da 25ª pauta de distribuição do 
Ministério da Saúde, entregue em 
meados de junho. Nesta segunda-
-feira (30), a Secretaria de Esta-
do da Saúde (Sesa) havia recebido 
44,8% deste lote. Os imunizan-
tes irão completar a remessa. Já 
as vacinas da AstraZeneca corres-
pondem a 35% de D2 da 28ª pau-
ta de distribuição (também de ju-
nho), restando ainda o envio de 

mais 65% da remessa.
Quando chegarem ao Esta-

do, as doses serão enviadas para 
o Centro de Medicamentos do Pa-
raná (Cemepar), onde serão con-
feridas e armazenadas até que se-
jam descentralizadas para as 22 
Regionais de Saúde. A Sesa aguar-
da a divulgação do Informe Técni-
co desta remessa.
Este deve ser o segundo en-

vio da semana ao Paraná. Na se-
gunda-feira (30) o Estado recebeu 

182.100 vacinas, também destina-
das em sua totalidade para D2. Elas 
foram distribuídas nessa terça (31).
Segundo os dados do Vacinô-

metro nacional, o Paraná já apli-
cou 10.699.051 vacinas, sen-
do 7.387.692 primeiras doses 
(D1), 318.204 doses únicas (DU) 
e 2.993.255 D2. Entre primei-
ras doses e doses únicas, o Es-
tado atingiu até agora 88,3% da 
população adulta, estimada em 
8.720.953 paranaenses.

Agência Brasil
A falta de equipamentos 

como computadores smartpho-
nes e tablets foi uma das maiores 
dificuldade enfrentada para ga-
rantir atividades escolares remo-
tas durante a pandemia. Cerca de 
83% das escolas enfrentaram esse 
obstáculo.
É o que mostra a pesqui-

sa TIC Educação 2020, realizada 
pelo Centro Regional de Estudos 
para o Desenvolvimento da Socie-
dade da Informação (cetic.br), li-

gado ao Comitê Gestor da Inter-
net no Brasil. O estudo analisou 
a situação e realizou entrevistas 
com pessoas de 3.678 escolas.
O problema da falta de apa-

relhos para acompanhar as aulas 
foi maior em escolas públicas es-
taduais e municipais (95% e 93%, 
respectivamente) do que nas parti-
culares (58%), mas frequente nas 
áreas rurais (92%) do que nas urba-
nas (83%) e mais reportado no Nor-
te (90%) do que no Sudeste (80%).
Também foram listados como 

problemas enfrentados o apoio 
aos alunos em casa por pais e res-
ponsáveis (93%), o aumento da 
carga de trabalho dos professo-
res (73%), o atendimento a alu-
nos que vivem em áreas isoladas 
(70%) e a dificuldade de ativida-
des para alunos em alfabetização 
e nos primeiros anos do ensino 
fundamental (69%).
Os participantes da pesquisa 

também apontaram como desa-
fios o atendimento de alunos com 
vulnerabilidade social, sem aces-

so à alimentação em casa (65%), 
a falta de conhecimentos dos pro-
fessores para usar as tecnologias 
digitais (61%) e problemas para 
ofertar as aulas a alunos com de-
ficiência (59%).  
Entre as escolas ouvidas, 87% 

relataram utilizar alguma forma 
de tecnologia para a realização de 
atividades na pandemia. Esse re-
curso foi utilizado por todas as 
unidades particulares, por 94% 
das unidades na rede estadual e 
por 69% na rede municipal.

AEN
O Governo do Paraná pror-

rogou por mais 15 dias as medi-
das restritivas de enfrentamento 
da pandemia no Estado que estão 
em vigor desde o início do mês. O 
decreto nº 8.568/2021, assina-
do pelo governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior nessa terça-fei-
ra (31), estende as regras até às 5 
horas do dia 15 de setembro.
Dessa forma, permanece a 

restrição de circulação e a comer-
cialização e o consumo de bebidas 
alcóolicas em espaços e vias pú-
blicas entre 24h e 5h. O toque de 
recolher não se aplica a ativida-
des e serviços essenciais.
Desde o início de agosto 

está autorizada a realização de 
algumas categorias de eventos, 
desde que atendam medidas de 
prevenção.
Em locais abertos, para pú-

blico exclusivamente sentado ou 
delimitado, sem consumo de ali-
mentos e bebidas, poderão ser re-
alizados eventos com capacidade 
máxima de 60% do previsto, des-
de que não ultrapasse 500 pes-
soas. No caso de haver consumo 
de alimentos e bebidas, a lotação 
prevista é de 50%, com o máximo 
de 500 pessoas.
Em locais fechados, por sua 

vez, a taxa de ocupação é de 40% 
para até 500 pessoas, sem ne-

nhum tipo de consumo.
Em ações que envolvam co-

midas e bebidas, o regramento 
estabelece o limite de 400 pes-
soas e lotação de 30% do previs-
to, respeitando a seguinte ordem: 
I ‒ espaços com capacidade má-
xima de 200 pessoas poderão re-
ceber eventos de até 80 pessoas; 
II ‒ espaços com capacidade en-
tre 201 a 500 pessoas, poderão 
sediar eventos de no máximo 150 

pessoas; III ‒ espaços com capa-
cidade entre 501 a 1000 pesso-
as poderão sediar eventos de no 
máximo 300 pessoas; e IV ‒ espa-
ços com capacidade máxima aci-
ma de 1001 pessoas poderão se-
diar eventos de no máximo 400 
pessoas.
Permanece proibida, contu-

do, a realização presencial dos 
eventos, de qualquer tipo, que 
possuam uma ou mais das seguin-

tes características: dançantes ou 
de outra modalidade de intera-
ção que demandem contato físico 
entre os frequentadores; em local 
fechado que não possua sistema 
de climatização com renovação 
do ar e Plano de Manutenção, 
Operação e Controle atualizados; 
que demandem a permanência 
do público em pé durante sua re-
alização; com duração superior a 
6 horas; esportivos com presen-
ça de público; que não consigam 
garantir o controle de público no 
local ou que possam atrair pre-
sença de público superior àquele 
determinado nesta norma, como 
exposições e festivais; de cará-
ter internacional; realizados em 
locais não autorizados para esse 
fim; e que não atendam os crité-
rios previstos nesta legislação e 
demais normativas vigentes.

Monitoramento 
A manutenção, endurecimen-

to ou flexibilização das regras é 
definida com base em indicado-
res da Covid-19 e refletem o ce-
nário pandêmico do momento, 
podendo sofrer alterações a qual-
quer momento. 
A Secretaria de Estado da 

Saúde monitora os números de 
mortes, casos e de internações em 
decorrência da doença e o avanço 
da vacinação no Paraná.

Governo do Paraná amplia restrições 
vigentes até o dia 15 de setembro

Ministério da Saúde confirma o envio de mais 166.560 
segundas doses ao Paraná

Pesquisa aponta falta de equipamento como dificuldade 
no ensino remoto

ARI DIAS/AEN

As regras são definidas com base em indicadores da covid-19 e refletem o 
cenário pandêmico do momento



Aproveite este benéfi co dia para 
promover seu sucesso social, pro-
fi ssional e material. Uma excelente 
conjunção astral o está favorecendo. 
Bom para o comércio e negociação 
de papéis. 

Você deve aproveitar este dia para 
deixar tudo claro em relação aos 
seus familiares, podendo se benefi -
ciar com uma conversa franca com 
os parentes mais próximos. 

Durante o transcorrer do período, 
você poderá perceber que ser livre é 
um direito e não uma ilusória utopia. 
Você deve aproveitar a sua criativi-
dade que está em alta, para resolver 
os seus problemas mais urgentes. 

Cuide de sua reputação, evite pre-
cipitações e pessoas de caráter du-
vidoso. O trabalho, apesar das difi -
culdades normais, está indo bem. 
Neste setor, use a sua intuição para 
que tudo vá cada vez melhor. 

Bom dia para tratar com militares, 
políticos e pessoas ligadas à igreja. 
Muito bom, também, para abrir uma 
caderneta de poupança ou para so-
licitar empréstimo de dinheiro. Êxito 
profi ssional. 

Vida familiar benefi ciada. Durante o 
período você poderá perceber a in-
tensifi cação nos contatos com pes-
soas do sexo oposto. Você também 
tende a sentir-se atraído por ques-
tões secundárias.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Procure a felicidade no terreno espi-
ritual e tudo será mais fácil. Os obs-
táculos tendem a desaparecer dian-
te do período propício que se inicia 
agora. 

Bom para novos empreendimen-
tos. Muita habilidade literária e men-
te fértil. Em relação ao trabalho, se 
você se envolveu em um mau negó-
cio, tenha calma, pois tudo se resol-
verá ainda este mês.

Completar 1 aninho de vida é um 
momento único e muito especial. 
Parabéns para este bebêzinho lin-
do e para esta família incrível! Au-
rora Maria, fi lha de Sabrina Moraes 
e Felipe Antônio Consalter. Foto by 
Casulo Baby Fotografi a

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Dia em que poderá contar com 
as melhores condições nos negó-
cios. Não se deixe enganar pela 
popularidade que goza nos últi-
mos dias, pois muita coisa pode 
ser falsa ou mesmo lhe causar 
aborrecimentos.

Dia dos mais propícios para pes-
quisas e à medicina e tudo que 
está relacionado com ocultismo. 
O esforço pessoal e a dedicação 
vão lhe possibilitar converter em 
realidade suas esperanças, dese-
jos e aspirações.

Cuidado com os inimigos ocultos 
e opositores, pois estes estarão 
prontos a prejudicá-lo em algum 
sentido. Bom, porém, para pesqui-
sas, investigações e ao amor. 

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPOINVERNO

WWW.SIMEPAR.BR
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MÁX.

MIN.
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28°

11°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192MINGUANTE

PROBABILIDADE DE CHUVA 95% | 12,6mm
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Função
típica do

terceiriza-
do (Econ.)

Alongado
para a
frente

Relações
Públicas
(sigla)

Videogame
que marcou
a década
de 1980

Unidade 
Astronô-

mica
(sigla)

"Inferior",
em

"subsolo"

Membro
artificial
do pirata

O "neutro",
no câmbio
do carro 

automático
Gás nobre
usado em
displays

de plasma
Situação
como o

"barraco"
(pop.)

Estado em
que se en-
contra o 

hipnotizado

Período de
inativi-
dade do 

parlamento

Areia, 
em inglês

Vitamina
abundante 
em nozes e
amêndoas

Guerreiro 
mascarado
e espião
japonês

Sentido
fraco no
homem

moderno

(?) Piloto,
projeto 

urbanístico
de Brasília

(?)
Thurman,
atriz de

"Kill Bill"

Academia 
Internacio-
nal de Cine-
ma (sigla)

Diz-se 
da pessoa
muito or-
ganizada

Arnaldo
Niskier,

pedagogo
brasileiro 

Bairro
paulista 

de tradição
italiana

Os ovos de
Páscoa,
por seu
interior

Órgão de 
fiscalização
contábil 

Reduto 
tradicional
da boemia
Livre; desimpedido

Padrão individual de
constituição corporal  
Fornalha comum em

casas do interior

Exclusiva
Admiradora
da teledra-
maturgia

Etapa da
evolução

Vaso
funerário 

Linha, em
inglês

Choro da
carpideira

Carro ecológico e in-
dividual de três rodas

Erros Inatos do
Metabolismo (sigla)

Aplicação
da teoria

Filho 
do tio

Formato
do anel

Deixar pa-
ra depois

Sucesso
de Ana
Cañas

Albert
Einstein,
célebre 

cientista do
século XX

Mantra de
meditação 

Tântalo
(símbolo)

"O Gato de (?)", conto
de Perrault (Lit. inf.)

A Capital do Sertanejo,
situada no cerrado

 4/élio — line — sand. 5/atari. 7/biotipo — goiânia — xenônio. 9/protraído.



Carlos Valter Martins Pedro

Artigo
Novo modelo de pedágios: 

Paraná no rumo da competitividade

foto do diA
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O mês de setembro, para os cristãos católicos, é dedicado 
a Bíblia. Para tanto, neste artigo trago presente alguns expoen-
tes, sobretudo do período medieval, que souberam conciliar a 
fé e a razão nos estudos da Sagrada Escritura. 

O fio condutor para compreender a Idade Média é o sin-
cretismo entre o conhecimento greco-romano e as crenças reli-
giosas que surgiram nesse período: Cristianismo e Islamismo. 
Desse modo, um dos principais esforços dos filósofos medie-
vais foi o de fornecer argumentos racionais para justificar 
as verdades reveladas da Igreja Cristã e da Religião Islâmi-
ca, como, por exemplo, provar a existência de Deus e a imor-
talidade da alma. Todavia, trato aqui apenas dos fundamentos 
cristãos dos primeiros séculos do Cristianismo.

O primeiro esforço aconteceu com os apóstolos de Jesus 
Cristo: João e Paulo. Depois continuou com os Padres da Igre-
ja, com o objetivo de conciliar o Cristianismo com o pensamen-
to filosófico vigente. A defesa da fé cristã era a principal tarefa 
frente às críticas advindas de valores teóricos e morais deter-
minados pelos “antigos”.

Os Padres da Igreja são conhecidos também como Santos 
Padres ou Pais da Igreja. Os Padres da Igreja são todos aque-
les influentes teólogos cristãos e bispos dos séculos II a IV d.C., 
que com a filosofia teologizaram em prol da fé cristã. Suas re-
flexões foram e são utilizadas no embasamento teológico cris-
tão. Foram eles que fizeram a distinção entre a autêntica dou-
trina e as heresias, bem como interpretaram corretamente a 
Sagrada Escritura e registraram a Sagrada Tradição. Hoje, o es-
tudo de seus escritos chama-se Patrística.  

Patrística é a denominação dada à filosofia cristã dos pri-
meiros séculos, elaborada pelos Padres da Igreja, pois eles fo-

ram os primeiros teóricos na elaboração doutrinal das ver-
dades de fé do Cristianismo na defesa contra os ataques dos 
pagãos e contra as heresias. 

Alguns dos Padres da Igreja que se destacaram na argu-
mentação filosófica em prol da fé cristã foram Justino, Tertu-
liano, Clemente de Alexandria, Orígenes, Gregório de Nazianzo, 
Basílio Magno e Gregório de Nissa. Eles representam a primeira 
tentativa de conciliação entre os princípios da Filosofia grega 
(Epicurismo, Estoicismo, Platão, Sofistas, Aristóteles, Pitagóri-
cos e Neoplatônicos) com os ensinamentos cristãos. Eles tam-
bém são conhecidos por apologistas. “Apologia”, em poucas pa-
lavras, significa “aquele que defende uma verdade ou doutrina”. 

Os Pais da Igreja são os responsáveis por confirmar e de-
fender a fé e a liturgia, bem como propor uma disciplina e novos 
costumes. Eles decidiram os rumos da Igreja por muitos séculos. 

A Patrística, por sua vez, é a filosofia responsável pela ela-
boração dos dogmas cristãos e pela Sagrada Tradição ou o cha-
mado Magistério da Igreja, ou seja, o ensinamento da fé cristã 
católica. É a conciliação entre a fé e a razão. 

E a Carta Encíclica do Papa São João Paulo II, “Fides et ra-
tio”, divulgada em 14 de setembro de 1998, afirma que “a fé e a 
razão constituem como que as duas asas pelas quais o espírito 
humano se eleva para a contemplação da verdade”. 

Jornalista, diretor administrativo da Rádio Vicente 
Pallotti, gestor da Unilasalle/Fapas Polo Coronel 
Vivida e pároco da Paróquia São Roque 
de Coronel Vivida-PR

O novo modelo de pedágios do Paraná, anunciado recen-
temente, tem potencial para transformar a infraestrutura de 
transportes estadual. Trazendo o que existe de mais moderno 
em termos de modelagem e inovações técnicas e regulatórias, 
além de um consistente programa de obras aliado a uma redu-
ção significativa das tarifas, o projeto colocará a malha rodoviá-
ria paranaense entre as melhores do Brasil dentro de sete anos.

Nos últimos anos, a Fiep colocou esse tema como uma das 
prioridades de sua atuação. Ciente de que o poder público não 
tem condições financeiras de realizar investimentos no volume 
necessário, a Fiep sempre defendeu a construção de um mode-
lo de pedágios ancorado em três premissas: tarifas justas, ga-
rantia de execução das obras e ampla transparência na execu-
ção dos contratos. Pelo competente trabalho técnico da equipe 
do Ministério da Infraestrutura e uma forte mobilização da so-
ciedade – envolvendo governo estadual, parlamentares, setor 
produtivo e representantes de diversos outros segmentos –, é 
possível afirmar que a proposta contempla esse tripé.

No primeiro ponto, é fundamental ter em mente que con-
tratos de concessão desse porte, com o expressivo volume de 
obras que precisa ser executado para melhorar a malha rodovi-
ária, não se sustenta com uma tarifa minimamente viável para 
o investidor privado. Porém, é preciso encontrar um equilíbrio 
com o interesse do usuário, que é quem paga essa conta. Os 
R$ 44 bilhões previstos para obras de aumento da capacidade 
e melhorias dos 3.372 quilômetros de estradas – maior plano 
de investimento em rodovias do Brasil – precisam ser bancados 
por uma tarifa que remunere adequadamente a concessionária, 
mas que não onere excessivamente o usuário.

Isso foi alcançado pelo modelo anunciado, que prevê que 
as tarifas-base já cheguem aos leilões com um desconto médio 
de 30% em relação ao que é cobrado atualmente nas praças de 
pedágio. Ao se considerar que vencerá a licitação de cada um 
dos seis lotes quem ofertar a menor tarifa, a esse percentual 
se somará o deságio proposto pelas empresas participantes da 
concorrência. Assim, estima-se que, ao final da licitação, os des-
contos das novas tarifas variem de 45% a 50% sobre os preços 
atuais. A proposta cria ainda descontos adicionais para usuá-
rios frequentes das rodovias e para quem optar pelo pagamen-
to eletrônico, entre outras inovações que irão resultar em valo-
res ainda mais baixos.

A necessidade de uma tarifa justa precisa ser acompa-
nhada da garantia da execução das obras previstas no proje-
to. De nada adiantaria uma concessionária ofertar uma tari-
fa extremamente baixa para vencer a licitação se, ao assumir 
a administração das rodovias, não conseguisse realizar os in-
vestimentos. Para inibir a participação de “aventureiros” nas 
licitações, o modelo de concessão apresentado cria o chama-
do seguro-usuário. Por ele, ao ofertar valores menores nas ta-

rifas, as empresas realizam também um aporte financeiro pro-
porcional ao percentual de desconto concedido, demonstrando 
que possuem capacidade para arcar com os investimentos. 
Além disso, o montante arrecadado com esse seguro será rea-
plicado integralmente na própria rodovia que o gerou, para ser 
usado em reequilíbrios, em redução de tarifa, antecipação de 
obras ou inserções de intervenções não previstas originalmente.

Outro aspecto relevante do novo modelo para garantir a 
realização das obras é o que vem sendo chamado de degrau ta-
rifário. Por ele, o usuário só pagará a tarifa cheia por trafegar 
em um trecho duplicado depois que a obra estiver efetivamen-
te pronta. Em modelos mais antigos, como o atual do Paraná, 
o usuário já pagava desde o primeiro dia de concessão o valor 
completo, mesmo se ainda trafegasse em uma rodovia de pista 
simples. E, como se viu na prática, muitas das obras sequer fo-
ram realizadas. Portanto, o maior garantidor de execução dos 
quase 1,8 mil quilômetros de duplicações dentro do prazo – 
obras previstas para os primeiros sete anos de contrato – será 
o degrau tarifário.

Por fim, na necessidade de ampla transparência das con-
cessões, há de se destacar inicialmente que o novo modelo de 
pedágios do Paraná foi amplamente debatido com a socieda-
de. Para se ter uma ideia, a audiência pública realizada nesse 
processo bateu o recorde histórico de contribuições por escrito, 
com mais de 5 mil sugestões. Além disso, foram realizadas reu-
niões em que técnicos do governo federal, representantes de di-
versas entidades e lideranças regionais analisaram quilômetro 
a quilômetro os trechos que serão concedidos, discutindo cada 
uma das obras previstas.

Tão importante quanto a participação na construção do 
modelo é a garantia de que, nos próximos 30 anos, a socieda-
de possa efetivamente fiscalizar a execução dos contratos, evi-
tando que se repitam no Paraná episódios obscuros nas con-
cessões. Para isso, o modelo estabelece a formação de comitês 
compostos por representantes dos usuários, poder conceden-
te, agência reguladora e concessionários.

Por todos esses aspectos, é possível afirmar que o Para-
ná está no caminho certo para corrigir erros do passado e ga-
rantir um futuro promissor para sua infraestrutura rodoviária. 
Uma nova realidade que diminuirá a gravidade de eventuais 
acidentes, reduzirá os custos logísticos e aumentará a compe-
titividade dos produtos paranaenses, refletindo-se em mais in-
vestimentos produtivos no Estado, geração de empregos e be-
nefícios para toda a população.

Presidente do Sistema Federação das 
Indústrias do Paraná (Fiep)

Artigo
Os Padres da Igreja

Padre Judinei Vanzeto

Nessa terça-feira (31), um leitor do Diário do Sudoeste 
encaminhou o registro de pessoas reunidas na praça 
Presidente Vargas, supostamente ingerindo bebidas 

alcoólicas e usando entorpecentes nas primeiras horas 
da manhã. O leitor questionou o trabalho que vem 

sendo desenvolvido pela Secretaria de Ação Social e 
o setor de resgate, para conduzir esta população em 
situação de vulnerabilidade a abrigos e se necessário 

acompanhamento profissional.
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Homem morre em 
acidente de trabalho

Um acidente de trabalho 
na tarde de terça-feira (31) no 
distrito de São Roque do Cho-
pim/Nova Espero, em Pato 
Branco, causou a morte de um 
homem, de 52 anos, que caiu 
de um andaime, cerca de qua-
tro metros de altura. O Samu 
chegou a ser acionado, mas 
quando chegou ao local cons-
tatou que o trabalhador já esta-
va morto.

Pelo que foi levantado pela 
Polícia Militar, Vanderlei Alves 
de Siqueira instalou um andai-
me para fazer trabalho de pin-
tura na residência. Ele teria co-
locado uma escada em cima do 
andaime, quando sofreu a que-
da e não resistiu aos ferimentos. 

O local foi isolado pela 
equipe policial até a chegada 
da Criminalística. Posteriormen-
te, o corpo de Vanderlei foi en-
caminhado para necropsia no 
Instituto Médico Legal (IML) de 
Pato Branco

Roubo de carteira
Um morador da rua Per-

nambuco, em Francisco Bel-
trão, teve a sua carteira rou-
bada por um casal que foi até 
a residência da vítima vender 
alimentos. Ele relatou a Polí-
cia Militar que o homem pegou 
a força a carteira do seu bolso, 
contendo documentos pesso-
ais, cartões de crédito e cerca 
de R$ 4.000,00, sendo que o ca-
sal fugiu de mototáxi. Os mo-
tociclistas que fizeram a corri-
da informaram aos policiais que 
deixaram o casal na trincheira 
do bairro São Miguel. Foram re-
alizadas buscas, mas sem êxito.

Prisão em 
Dois Vizinhos

A Polícia Militar foi infor-
mada, segunda-feira (30), que 
um foragido da Justiça estava 
na casa dele no bairro Jardim 
Marcante, em Dois Vizinhos. Os 
policiais foram ao local e avista-
ram o suspeito em frente à resi-
dência, mas ao perceber a via-
tura ele saiu correndo e entrou 
no imóvel. Os policiais entraram 
na casa e prenderam o foragido. 
Havia contra ele um mandado 
de prisão, expedido pela Vara 
de Execução Penal de Francis-
co Beltrão. O preso foi entre-
gue na Delegacia da Polícia Ci-
vil para as devidas providências.

Apreensão de 
maconha

Durante patrulhamen-
to segunda-feira à noite pela 
rua Governador Jorge Lacerda, 
em Pato Branco, a Polícia Mili-
tar abordou um Polo ocupado 
por um homem e uma mulher. 
Em busca veicular, os policiais 
encontraram, na porta do mo-
torista, duas buchas de maco-
nha, que pesaram 15 gramas. A 
droga seria para consumo pró-
prio, mas os envolvidos foram 
encaminhados ao 3º BPM para 
a confecção de um Termo Cir-
cunstanciado. 

Um acidente no fim da tarde de 
segunda-feira (30) na PR-182, em 
Salgado Filho, causou a morte de 
uma pessoa e deixou outra ferida. 
A colisão foi entre uma camionete 
Toyota Hilux, placas de Francisco 
Beltrão, dirigida por Alvaro Leonardi 
Zomkowswki, 29 anos, e uma moto 
Honda/CG 125, placa de Flor da 
Serra do Sul, conduzida por Rogério 
Júnior dos Santos Lopes, 23 anos.

O motociclista sofreu ferimen-
tos médios. Já o passageiro Derli 
Borges dos Santos, 37 anos, ficou 
gravemente ferido. Ele foi socorri-
do pelo Samu, mas morreu após dar 
entrada no Pronto Atendimento de 

Salgado Filho.
O acidente foi atendido pela 

Polícia Rodoviária Estadual (PRE). 
O corpo de Derli foi encaminhado 
para necropsia no Instituto Médi-
co Legal (IML) de Francisco Beltrão.

A PRE também atendeu um aci-
dente segunda-feira na PRC-280, 
em Mariópolis. A colisão foi entre 
um caminhão Mercedes Benz, pla-
cas de Realeza, dirigido por Rogério 
André de Vargas, 36 anos, e um Gol, 
placas de Fraiburgo (SC), conduzido 
por Renato Ritz Santos, 25 anos. O 
motorista do Gol sofreu ferimentos 
leves e foi encaminhado para rece-
ber cuidados médicos. (AB)

Passageiro de moto  morre após acidente na PR-182

A motocicleta 
que colidiu 
contra a 
camionete 

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) iniciou segunda-feira (30) 
a Operação Independência 2021 
em todo o país. Durante os feria-
dos, historicamente há um aumen-
to relevante do fluxo de veículos e 
de ônibus de passageiros nas ro-
dovias federais, fatores que contri-
buem para o aumento da violência 
no trânsito, podendo provocar ele-
vação na quantidade de acidentes 
graves, feridos e mortos.

A operação, que segue até ter-
ça-feira (7), prioriza ações voltadas 
à segurança viária, prevenção e re-
dução da gravidade dos acidentes 
de trânsito e à garantia da mobili-
dade nas rodovias do país.

Será dada atenção especial as 
ações de combate a embriaguez ao 
volante, fiscalização de ultrapassa-
gens em trechos de pista simples e 
o controle do excesso de velocida-
de. O uso do cinto de segurança, do 
capacete, dispositivos de retenção 
para crianças e do uso de telefone 
celular, além de fiscalizações espe-

cíficas de motocicletas e condições 
de conservação dos veículos, estão 
entre os focos das equipes da PRF.

As operações terão, ainda, ou-
tros pontos focais, como a fiscali-
zação do tempo de direção e des-
canso do motorista profissional e 
do exame toxicológico. Em virtude 
do tamanho e peso maiores dos ve-
ículos de carga, os acidentes que 
envolvem esses veículos geralmen-
te têm maiores proporções e ge-
ram maior gravidade das lesões ou 
a morte dos envolvidos, o que faz 
com que haja uma maior preocu-
pação com o estado de conservação 
destes veículos.

A PRF também intensificará 
sua atuação no combate ao crime, 
em especial realizando abordagens 
focadas nas informações do servi-
ço de inteligência e a utilização de 
ferramentas de comunicação, para 
prender criminosos, recuperar veí-
culos roubados e retirar armas ile-
gais, drogas e produtos contraban-
deados de circulação. (Agência PRF)

PRF desenvolve a Operação Independência em todo o Brasil

Dicas para uma viagem segura
Vai pegar a estrada nesse período? Atente-se para algumas das 

principais orientações da PRF para reduzir o risco de acidentes e evitar 
multas desnecessárias.

Providenciar a checagem do automóvel mesmo para pequenas via-
gens. Faróis acesos para ver e ser visto; pneus calibrados e em bom es-
tado; motor revisado, com óleo e nível da água do radiador em dia. Não 
esquecer de verificar a presença e estado dos equipamentos obriga-
tório, principalmente pneu estepe, macaco, triângulo e chave de roda, 
além dos limpadores de para-brisa e luzes do veículo.

Não esquecer também da cadeirinha, no caso de transporte de crianças.
Observar as placas que indicam os limites de velocidade e as con-

dições de ultrapassagem. Elas não foram colocadas naquele ponto da 
rodovia sem motivo. Nos trechos em obras, o motorista deve reduzir a 
velocidade e obedecer a sinalização local. Os condutores também de-
vem redobrar a atenção em cruzamentos e áreas urbanas e jamais des-
viar a atenção do trânsito.

Se não possuir CNH ou estiver com o documento suspenso ou ain-
da se fez uso de bebida alcoólica, não dirija. Nestes casos, pense em 
utilizar transportes alternativos como os carros de aplicativos, táxis, 
ônibus. Essas pequenas condutas, além de evitarem multas, podem sal-
var vidas e tornar a viagem ainda mais segura e tranquila.

Para informações, denúncias, comunicação de crimes e acidentes a 
PRF dispõe do número de emergência 191. A ligação é gratuita e aten-
de 24 horas em qualquer parte do Brasil

PRE

Adenir Brocco com assessoria
ade@diariodosudoeste.com.br

A semana de 23 a 28 de agos-
to de 2021, foi deflagrada a “Ope-
ração Nascente Viva” em todos os 
municípios do Sudoeste do Paraná, 
tendo como objetivo salvaguardar 
nascentes de rios e proteger áreas 
de preservação permanente. 

Conforme definição da Lei n. 
12.651/2012, área de preserva-
ção permanente é uma área pro-
tegida, coberta ou não por vegeta-
ção nativa, com a função ambiental 
de preservar os recursos hídricos, 
a paisagem, a estabilidade geológi-
ca e a biodiversidade, facilitar o flu-
xo gênico de fauna e flora, proteger 
o solo e assegurar o bem-estar das 
populações humanas. 

Com base em denúncias reali-
zadas via telefone 181, a Polícia Mi-
litar Ambiental, em conjunto com o 
21º BPM, 3º BPM e o Instituto Água 
e Terra (IAT), verificou mais de 
100 denúncias de crimes ambien-
tais, tendo como resultado a aplica-
ção de diversas multas, lavraturas 

de termos circunstanciados, apre-
ensões de madeira e maquinários.

Na área da 3ª Companhia de 
Polícia Militar do 3º Batalhão, nos 
municípios de Coronel Vivida, Ho-
nório Serpa, Chopinzinho, Sauda-
de do Iguaçu, Sulina, São João e 
São Jorge D’Oeste, foram aplicadas 
multas que somaram o montante de 
R$ 250 mil. 

Já na área da 2ª Companhia de 
Polícia Militar do 3º BPM, nos mu-
nicípios de Palmas, Coronel Domin-
gos Soares, Clevelândia e Manguei-
rinha, as multas aplicadas somam 
aproximadamente R$243 mil. 

E na área da 1ª Companhia de 
Polícia Militar do 3º BPM, nos mu-
nicípios de Itapejara D’Oeste e Bom 
Sucesso do Sul, as equipes aplicaram 
multas que somaram R$ 232 mil. 

Os proprietários de terra fla-
grados tiveram a sua área embar-
gada, não podendo mais plantar na-
quela localidade devendo recuperar 
a integralidade da área desmatada. 
Eles irão ainda responder por crime 
ambiental e devem realizar o paga-
mento da multa.

O resultado final da operação 
em todo o Sudoeste foi ainda mais 
expressivo, sendo atendidas 107 
denúncias, 35 ocorrências com su-
pressão de nascentes ou destruição 
de área de preservação permanen-
te, lavrados 60 Autos de Infração 
Ambiental, prisão de quatro pesso-
as em flagrante, lavrados oito Ter-
mos Circunstanciados, confeccio-
nados 51 ofícios de informação de 
crime ambiental ao Ministério Pú-
blico, apreendidos 13 metros cú-
bicos de madeira araucária, 53 m³ 

de lenha nativa, 64 sacos de car-
vão in natura, interditadas três car-
voarias e uma pedreira clandestina, 
apreendidas três retroescavadeiras, 
quatro tratores, uma serraria móvel 
e embargados 95 hectares de áreas 
degradadas. O valor total dos Autos 
de Infração Ambiental aplicados na 
região sudoeste do Paraná somou 
R$ 1.067.800 em multas.

Devido ao excelente resultado 
desta operação, novas ações serão 
planejadas no Sudoeste no comba-
te aos crimes ambientais. 

Polícia embarga 95 hectares e aplica 
mais de R$ 1 milhão em multas

A operação 
teve por 
objetivo 
salvaguardar 
nascentes 
e proteger 
áreas de 
preservação 
permanente 

Divulgação
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Furacão pega o FC Cascavel
A equipe principal do Athletico Paranaense encer-

rou, terça-feira (31), a preparação para o primeiro jogo 
contra o FC Cascavel pela semifinal do Campeonato Para-
naense. O duelo vai começar às 15h20 desta quarta-feira 
(1º), no Estádio Joaquim Américo.

A movimentação foi realizada pela manhã no Joa-
quim Américo. Foi o segundo trabalho da agenda de pre-
paração, que contou com uma atividade na tarde de se-
gunda-feira (30), no CAT Caju.

O expediente começou com uma reunião técnica pré-
-jogo, na qual a comissão técnica estudou com o elenco 
aspectos da abordagem estratégica para enfrentar o ad-
versário do Oeste do Estado. Logo depois, o time seguiu 
para o gramado da arena rubro-negra para os ensaios 
técnicos e táticos.

Terminados os trabalhos do dia, foram definidos os 
23 atletas convocados para o jogo. Eles se reapresenta-
ram à noite no CAT Caju para o período de concentra-
ção para a partida. Contratados após o prazo para inscri-
ção na competição, os zagueiros Lucas Fasson e Nicolás 
Hernández e os atacantes David Terans e Pedro Rocha 
não podem atuar pelo Paranaense 2021, assim como o 
atacante Guilherme Bissoli, que retornou ao Rubro-Negro 
após período de empréstimo ao Cruzeiro (MG).

A busca pelo tetra
Atual tricampeão do Paranaense com as conquistas 

de 2018, 2019 e 2020, o Rubro-Negro segue na busca 
pelo tetra. Em 2021, é o único clube da capital que se-
gue na disputa pelo título do Estadual 2021. Na primeira 
fase, o Furacão se classificou com a terceira melhor cam-
panha – em 11 jogos conquistou cinco vitórias, um em-
pate e sofreu cinco derrotas.

Nas quartas de final, eliminou o Paraná Clube após 
passar pelo adversário com uma vitória por 2 a 0 no Es-
tádio Durival Britto e Silva (24/5) e um empate sem gols 
no Joaquim Américo (16/6).

Segundo colocado na fase de classificação, o FC Cas-
cavel passou nas quartas de final pelo Maringá FC com 
uma vitória por 2 a 1 no Norte do Paraná (17/5) e um 
empate em 1 a 1 em Cascavel (20/5).

O jogo de volta entre CAP e FCC está previsto para 
as 15h20 da próxima quarta-feira (8), no Estádio Olímpi-
co Regional, em Cascavel. Quem se classificar enfrenta na 
decisão do campeonato o Londrina. Quinto colocado da 
primeira fase, o time londrinense eliminou Cianorte nas 
quartas de final e o Operário na semifinal. (Assessoria)

pato Basquete vence pelo 
Estadual Sub-15
Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

A equipe masculina Sub-15 do Pato Basquete enfren-
tou o time do Semeador/Itaipu na tarde do último sába-
do (29), em partida válida pelo Campeonato Paranaense 
e venceu pelo placar de 65 a 45. A equipe de Pato Branco 
venceu os três primeiros quartos da partida pelos placa-
res de 14 x 11; 14 x 07; 17x 10, e perdeu o último quar-
to por 11 x17, resultado que garantiu a vitória.

O cestinha do Pato Basquete foi o atleta Eduardo 
Campana, com 17 pontos. O cestinha do Semeador/Itai-
pu foi Vitor Oliveira, com 24 pontos.

Divulgação

Equipe venceu pelo placar de 65 a 45

Informe Publicitário
Na última sexta-feira 

(27), a Atlas Eletrodomés-
ticos recebeu representan-
tes da Federação Parana-
ense de Futsal em sua sede 
em Pato Branco (PR). Na 
ocasião, a empresa foi ho-
menageada pela organiza-
ção. A companhia foi reco-
nhecida por seu constante 
apoio e incentivo ao espor-
te no sudoeste do Paraná. 
Durante a entrega do reco-
nhecimento, estiveram pre-
sentes: Luiz Henrique Anto-
nievcz, superintendente da 
Federação Paranaense de 
Futebol de Salão (FPFS); Je-
suel Laureano Souza, pre-
sidente da Federação Pa-
ranaense de Futebol de 
Salão (FPFS) e Marcos An-
tônio Madeira, presidente 
da Confederação Brasileira 
de Futebol (CBFS).

“Realizamos uma ho-
menagem e reconhecimen-
to à Atlas Eletrodomésticos, 

bem como aos integrantes 
do Conselho de Adminis-
tração da Empresa, o Srs. 
Cláudio Petrycoski e Herá-
clito Petrycoski pelo apoio 
ao esporte do nosso estado 
e, principalmente, ao futsal 
paranaense na região”, enal-
teceu Jesuel Laureano Sou-
za. “Não poderíamos deixar 
de agradecer e parabenizar 
a empresa por essa atitu-
de, visão e paixão pelo nos-
so esporte”, acrescentou o 
presidente da Federação. “O 
apoio da Atlas às equipes e à 
entidade reflete diretamen-
te nas famílias dos atletas, 
desde os 7 anos até ao adul-
to”, concluiu Jesuel.

Atualmente, a Atlas Ele-
trodomésticos apoia três 
clubes regionais de fut-
sal: Pato Futsal masculino, 
Coronel Futsal e Pato Fut-
sal feminino. “O constante 
apoio da Atlas tanto ao fut-
sal quanto a outras modali-
dades do esporte como bas-

quete, corrida, entre outros 
reflete o quanto a empre-
sa valoriza os talentos da 
região e ainda preza pelo 
bem-estar de toda a comu-
nidade do sudoeste para-
naense”, concluiu Márcio 
Veiga, CEO da atlas Eletro-

domésticos. “Estamos lison-
jeados com este reconhe-
cimento e esperamos por 
meio do nosso exemplo, que 
outras empresas apoiem e 
continuem apoiando o es-
porte na nossa região”, en-
cerrou Márcio.  

Federação estadual de Futsal homenageia a 
Atlas Eletrodomésticos

Divulgação

Atlas foi reconhecida por seu constante apoio e incentivo ao 
esporte no sudoeste do Paraná

A técnica Pia Sundha-
ge anunciou, na terça-feira 
(31), a lista das 23 atletas 
convocadas para a sequên-
cia de dois jogos preparató-
rios diante da Argentina. Os 
compromissos da Seleção 
Feminina serão disputados 
no período de Data Fifa, en-
tre os dias 13 a 21 de setem-
bro, em João Pessoa e Cam-
pina Grande, na Paraíba. 

Com um novo ciclo em 
vista após a disputa dos Jogos 
Olímpicos de Tóquio, a lista de 
Pia Sundhage apresenta seis 

novidades, que ganham sua 
primeira oportunidade com a 
sueca, são elas: a goleira Lore-
na, do Grêmio, as defensoras 
Katrine, do Palmeiras, Yasmin, 
do Corinthians, Lauren, do 
São Paulo, Bruninha, do San-
tos, além da meia Thaís.

Destas, cinco irão estre-
ar na Seleção Principal, ape-
nas a defensora Yasmin, do 
Timão, guarda passagens 
pela Canarinho. Capítulo es-
pecial para as defensoras 
Lauren e Bruninha, frequen-
tes nomes da Seleção Femi-

nina Sub-20, e que agora 
ganham a primeira chance 
com Pia Sundhage. 

O clássico sul-americano 
será disputado nas cidades 
de João Pessoa e Campina 
Grande, na Paraíba. A pri-
meira partida está marcada 
para o dia 18, no Estádio José 
Américo de Almeida Filho, o 
Almeidão, na capital parai-
bana. No dia 21, as duas se-
leções voltam a se enfrentar, 
desta vez, no Estádio Gover-
nador Ernani Sátiro, o Ami-
gão, em solo campinense. 

Com a Copa América 
Feminina 2022 no horizon-
te, esta será a terceira vez 
que Brasil e Argentina se 
enfrentam sob o comando 
da sueca. A estreia da sue-
ca com a Canarinho, aliás, 
foi diante das “Hermanas” 
com vitória por 5 a 0, no 
Torneio Uber de São Paulo, 
em 2019. Neste ano, em fe-
vereiro, um novo encontro e 
mais um triunfo, desta vez 
por 4 a 1 na primeira roda-
da do Torneio She Believes, 
nos Estados Unidos.

Seleção Feminina é convocada 
para jogos diante da Argentina

CONVOCADAS
Goleiras: Aline Reis - UD 

Granadilla Tenerife (Espanha), 
Letícia - Benfica (Portugal) e 
Lorena – Grêmio.

Defensoras: Tamires – Co-
rinthians, Yasmin – Corinthians, 
Katrine – Palmeiras, Antonia - 
Madrid C.F.F, Daiane - Madrid 
C.F.F, Erika – Corinthians, Bru-
ninha – Santos e Lauren - São 
Paulo. 

Meio-campistas: Duda 
- São Paulo, Thaís – Palmeiras, 
Ary Borges – Palmeiras, Angeli-
na - O.L Reign (Estados Unidos), 
Marta - Orlando Pride (Estados 
Unidos), Andressinha – Corin-
thians e Ivana Fuso - Manches-
ter United (Inglaterra).

Atacantes: Kerolin - Ma-
drid C.F.F, Debinha - North Caro-
lina Courage (Estados Unidos), 
Geyse - Madrid CFF (Espanha), 
Ludmila - Atlético de Madrid 
(Espanha) e Nycole Raysla - 
Benfica (Portugal). (CBF)

amanDa Paiva/CBF

A lista da técnica Pia Sundhage apresenta seis novidades na Seleção Feminina
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1ª Vara Cível da Comarca de Pato Branco – PR 

Rua Maria Bueno, 284– Sambugaro – Pato Branco/PR 
CEP: 85.501-560 - Fone/Fax: (0**46) 3225-3448 

e-mail pb-1vj-e@tjpr.jus.br 
JUIZ DE DIREITO – MACIÉO CATANEO 

ESCRIVÃ – ELAINE KURTZ 
Expedido por: Kelin 

 
 
 

Edital de Intimação de: VITOR ROSIN 
Prazo de 15 (quinze) dias. 

 
PROCESSO Nº 0006647-92.2017.8.16.0131 

AÇÃO DE CUMPRIMENTO DE SENTENÇA 
Exequente: COOPERATIVA DE CRÉDITO, POUPANÇA E 

INVESTIMENTO PARQUE DAS ARAUCÁRIAS SICREDI PARQUE DAS 
ARAUCÁRIAS-SICREDI PARQUE DAS ARAUCÁRIAS PR/SC/SP 

ADV: Andrey Herget OAB/PR 16575 e outros 
Executado: VITOR ROSIN 

                Valor da Dívida: 54.005,07 (Cinquenta e quatro mil cinco reais e sete centavos), em 
maio/2020. 

 
O Doutor JOÃO ANGELO BUENO, MM. Juiz de Direito Substituto da 
Comarca de Pato Branco, Estado do Paraná... 
FAZ SABER a todos quantos o presente Edital virem, ou dele 
conhecimento tiverem, que por meio deste fica devidamente 
INTIMADO o executado VITOR ROSIN (CPF 038.941.529-40), em 
lugar incerto e não sabido, para em 15(quinze) dias efetuar o 
pagamento da quantia devida, acrescido de custas, se houver, 
sob pena de multa de dez por cento e, também, de honorários 
de advogado de dez por cento sobre o valor atualizado da 
execução (art. 523, par. 1º) e penhora de bens, além de custas 
pela presente fase do processo. Transcorrido o referido prazo sem 
o pagamento voluntário, inicia-se outro prazo de 15 (quinze) dias 
para a parte executada, independentemente de penhora ou 
nova intimação, apresente, nos próprios autos sua impugnação, 
nos moldes do art. 525, par. 1º, do CPC. E para que chegue ao 
conhecimento de todos os interessados e ninguém possa alegar 
ignorância, se passou o presente, que será afixado no local de 
costume deste Juízo e publicado, na forma da Lei. Dado e 
passado nesta cidade de Pato Branco, aos trinta dias do mês de 
agosto de 2021. Eu______ (Isabel S. Cardoso), Auxiliar 
Juramentada, que o digitei e subscrevi autorizada pela portaria 
33/2012. 
 

 
 

ISABEL S. CARDOSO 
AUXILIAR JURAMENTADA – PORT. 33/2012 

Assinatura Digital 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 
 

O SENHOR ANTONIO SANTO GRAFF PRESIDENTE DO SINDICATO DOS 

TRABALHADORES NAS INDUSTRIAS QUÍMICAS E FARMACEUTICAS DO 

SUDOESTE DO PARANÁ; CNPJ Nº23.292.165/0001-80, no uso de suas atribuições, 

Comunica que o  ACORDO COLETIVO DE TRABALHO EXTRAORDINARIO , para 

disciplinar o trabalho na terça-feira dia 07 de setembro de 202 para os trabalhadores dos 

setores de corte e solda e áreas de apoio (manutenção e controle de qualidade) da 

empresa INPLASUL INDÚSTRIA DE PLÁSTICOS SUDOESTE LTDA; será realizado 

com a passagem da lista no dia 03 e 04 de setembro 2021, essas medida está sendo 

realizada de maneira excepcional, em virtude da pandemia coronavírus (COVID-19), 

medidas emergenciais, neste tempo de pandemia a prioridade deve ser o cuidado com a 

saúde e a vida, mantendo as regras de isolamento social. 

           

          Pato Branco, 01 de Setembro de 2021. 

 

Antonio Santo Graff 

 

SINTRIPLAST 
 
SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDUSTRIAS  QUÍMICAS E FARMACEUTICAS DO 

SUDOESTE DO PARANÁ; CNPJ Nº23.292.165/0001-80 
ENDEREÇO: RUA DELELMO CAUDATO, Nº42, SALA COMERCIAL Nº2, CEP:85.504-797, BAIRRO SÃO 

FRANCISCO, PATO BRANCO PR.  
 
 

 
 
 

SINDICATO RURAL DE VITORINO 
CGC 78.244.332/0001-09 

              Av. Prudente de Morais, 140              -           (046)3227.1332. 
Email-sindiruralvitorino@yahoo.com.br 

85.520-000               _  Vitorino               _                    Paraná 
__________________________________________________ 

 
 
 

Sindicato Rural de Vitorino 
 

EDITAL DE REGISTRO DE CHAPA 
Gestão: 16/11/2021 a 15/11/2024 

 
Em cumprimento ao disposto no estatuto desta entidade, comunico que foi registrada a chapa seguinte, 
CHAPA UNICA como concorrente à eleição a que se refere o edital de convocação, publicado no dia 01 de 
Setembro de 2021 neste jornal. 
 

NOME DA CHAPA: CHAPA 1 

Cargo Nome do Candidato 

Presidente  DALCI SALVADOR MARTARELLO 

Vice-presidente ALMIR BOLDRINI 

1º- Secretário  LUIZ GOBATTO 

2º– Secretário  ADILSON ANTONIO BADIA 

1º- Tesoureiro  ENIO COPETTI 

2º- Tesoureiro ELIO ZILIO 
Conselho Fiscal  ALTAIR ANTONIO TOMASSONI 

 MARLINHO LUIZ CORAZA 

 MIGUEL PERON 
Suplentes de Conselho Fiscal  CLARINDO JOSÉ STORTI 

 ALCIDES DE FRANCESCHI LEONARDI 

 VERONICA ANA LONGO 

Delegado representante  DALCI SALVADOR MARTARELLO 
Suplentes de delegado representante  ALMIR BOLDRINI 

  

  

 
O prazo para impugnação de candidaturas é de 05 (cinco) dias, a contar da publicação do presente aviso, 
conforme estabelece o estatuto desta entidade. 

VITORINO, 01 de Setembro de 2021 
 
 

_______________________________________ 
Clarindo José Storti 

Presidente do Sindicato Rural de Vitorino 
 

 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE 
AVISO DE LICITAÇÃO PE Nº 31/2021 

A Comissão Especial de Licitação, da entidade CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAUDE, no exercício das 
atribuições que lhe confere o Ato de Consórcio nº 161 de 08/09/2020, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar no dia 15/09/2021, às 08:00 horas, no endereço eletrônico 
www.comprasgovernamentais.gov.br, a abertura da sessão pública conforme especificado no Edital de 
Licitação Nº 031/2021 na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO. 
Informa-se que a íntegra do Edital encontra-se disponível no endereço: www.conims.com.br  
Objeto da Licitação: Aquisição de aparelhos, utensílios, mobiliários e equipamentos odontológicos, 
conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas neste edital e seus anexos visando atender 
as necessidades dos municípios consorciados ao CONIMS, na forma de Licitação Compartilhada, atendendo 
aos municípios solicitantes: Clevelândia/PR, Coronel Domingos Soares/PR e Saudade do Iguaçu/PR. 

Pato Branco/PR, 31 de agosto de 2021. 
MARCOS JOSÉ BRANDOLI DE LIMA 

COORDENADOR DE LICITAÇÃO E CONTRATOS 
 

 

 CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE

Fundamentado no art. 24 da Lei de Licitações nº 8666/93, RATIFICO a Dispensa de Licitação Nº 33/2021, para
a Contratação de empresa especializada na prestação de serviços de Internet  de 150 Mpbs,  através de fibra
ótica,  visando  o  atendimento  as  necessidades  administrativas  da  unidade  CRE  Chopinzinho/PR,  unidade
administrada  pelo  CONIMS.
Valor Global: 1.019,88
Dotação: 02.001.10.302.0002.2002.3.3.90.40.00 Fonte: 076
Data: 31/08/2021

TERMO DE RATIFICAÇÃO DO PROCESSO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 33/2021

Presidente
PAULO HORN

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE

Contratação de empresa especializada na prestação de serviços de Internet de 150
Mpbs, através de fibra ótica, visando o atendimento as necessidades administrativas da
unidade CRE Chopinzinho/PR, unidade administrada pelo CONIMS.

142/2021

c) Modalidade: Dispensa de licitação

O(a) presidente Paulo Horn, no uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em vigor,  especialmente
pela Lei 8.666/93 e alterações posteriores, a vista do parecer conclusivo exarado pela Comissão de Licitações, resolve:

33/2021 - DL

e) Objeto da Licitação:

a) Nr. Processo:
b) Nr. Licitação:

d) Data de Homologação: 31/08/2021

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO DE PROCESSO LICITATÓRIO

01 - Homologar e Adjudicar a presente Licitação nestes termos:

f) Fornecedores e Resumo de Itens Vencedores: Un. Total dos ItensQuantidade Vl. Unitário
DWLINK SERVICOS EM TELECOMUNICACOES LTDA

R$ 1.019,8812,000 84,99001 - Instalação e Manutenção contínua internet 150 Mbps UND
R$ 1.019,88Total geral:02 - Autorizar a emissão da(s) nota(s) de empenho correspondente(s):

Descrição da Despesa Dotação
02.001.10.302.0002.2002.3.3.90.40.0Atendimento aos Municípios Consorciados

Presidente
PAULO HORN

CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO - ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 15/2021

OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviço agenciamento de viagens, visando
atender às necessidades da Câmara Municipal de Pato Branco, de acordo às especificações
estabelecidas no item 3 do edital e no Termo de Referência - Anexo I
PREÇOS MÁXIMOS: ITEM 01 - Serviço de cotação, reserva, emissão, remarcação e cancelamento de
passagens aéreas: R$ 44.500,00 - ITEM 02 - Serviço de cotação, reserva, emissão, remarcação e
cancelamento de passagens terrestres: R$ 6.750,00
TIPO: Menor preço - CRITÉRIO DE JULGAMENTO: Maior desconto linear
DATA DE ABERTURA: 20 de setembro de 2021, às 09:00 horas, no endereço eletrônico:
https://www.gov.br/compras
O Edital pode ser obtido no site www.patobranco.pr.leg.br, através do menu TRANSPARÊNCIA/AVISOS
E EDITAIS DE LICITAÇÃO, no site https://www.gov.br/compras e junto ao Setor de Licitações, na
Câmara Municipal de Pato Branco, no horário de expediente. Outras informações pelo e-mail
licitacao@patobranco.pr.leg.br.
Pato Branco, 31 de agosto de 2021. RODRIGO SARTOR MAYER - Pregoeiro

CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO - ESTADO DO PARANÁ
HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 013/2021

Face ao constante nos autos, HOMOLOGO o processo nº 067/2021, referente ao Pregão Eletrônico
013/2021, de 04 de agosto de 2021, tipo menor preço, com critério de julgamento “menor preço global”,
cujo objeto é a aquisição de peças para impressora da marca Ricoh, modelo MP C2550, a fim de
atender às necessidades da Câmara Municipal de Pato Branco, de acordo às especificações
estabelecidas no edital, em favor da empresa, MALKUT & BOHN LTDA, CNPJ/CPF: 10.868.068/0001-
40, pelo valor global total negociado de R$ 5.755,00 (cinco mil, setecentos e cinquenta e cinco reais).
Pato Branco 30/08/2021. JOECIR BERNARDI - Presidente

MUNICÍPIO DE BOM SUCESSO DO SUL – PARANÁ 

EDITAL DE HABILITAÇÃO E CLASSIFICAÇÃO FINAL 
 
REF:  EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 05/2021 – Processo Licitatório 57/2021. 
 
A comissão de licitação comunica aos interessados na execução da obra de pavimentação com pedras 
poliédricas, sendo área de 11.400,00m² a ser executado no trecho da estrada Vicinal, comunidade São 
Sebastião do Paraíso, de acordo com o Projeto Básico, Orçamento, Cronograma de Execução e Memorial Descritivo 
em anexo ao edital de Tomada de Preços nº 05/2021, que após a análise e verificação da documentação de 
habilitação, decidiu HABILITAR as seguintes proponentes: 
 

Nº EMPRESA/CNPJ SITUAÇÃO/JULGAMENTO 

01 MARISA AP. DIVINO GONCALVES – EIRELI - EPP 
CNPJ: 17.897.400/0001-44 HABILITADA 

02 ERI ANTUNES & CIA LTDA – EPP 
CNPJ: 11.365.884/0001-02 HABILITADA 

 
E após a análise e verificação das propostas ofertadas, decidiu CLASSIFICAR as seguintes proponentes: 
 
CLASSIFICAÇÃO EMPRESA/CNPJ VALOR GLOBAL (R$) 

1ª colocada 
VENCEDORA 

ERI ANTUNES & CIA LTDA – EPP 
CNPJ: 11.365.884/0001-02 

R$ 378.011,86 (Trezentos e Setenta e Oito Mil e Onze 
Reais e Oitenta e Seis Centavos). 

2ª colocada 
MARISA AP. DIVINO 
GONCALVES – EIRELI - EPP 
CNPJ: 17.897.400/0001-44 

R$ 386.225,95 (Trezentos e Oitenta e Seis Mil e 
Duzentos e Vinte e Cinco Reais e  Noventa e Cinco 

Centavos). 
 
Comunica outrossim, que dentro do prazo de 5 (cinco) dias úteis, contados da data deste edital, a comissão de 
licitação dará vistas ao respectivo processo licitatório, a qualquer das proponentes que se sinta prejudicada, para 
interposição de recurso. 
 

Bom Sucesso do Sul, 31 de Agosto de 2021. 
 

                        Presidente da comissão: Josiane Folle 
                        

Membros da comissão: Andreia Zanella  
                                                              Luciano Comunello 

   Fabio Zanela – suplente 
                                                              Anderson Ivan Lachman – suplente  

 
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE 

OPERAÇÃO – PCH CHOPIM I 
A COPEL Geração e Transmissão S.A. torna público que requereu ao Instituto Água e 
Terra – IAT a renovação da Licença de Operação para a atividade de geração de energia 
elétrica da Pequena Central Hidrelétrica Chopim I – PCH CIM, instalada no município de 
Itapejara d’Oeste, no estado do Paraná. 

 

 
 
 

MUNICÍPIO DE CHOPINZINHO/PR. 
AVISO DE LICITAÇÃO 

Modalidade: Pregão. Edital nº 64/2021. Forma: Eletrônico. Data da Licitação: Dia 16 de setembro de 
2021, às 09:00 (nove) horas. Objeto: AQUISIÇÃO DE RESERVATÓRIOS DE ÁGUA E CO-NEXÕES 
PARA SISTEMA DE ABASTECIMENTO COMUNITÁRIO DE ÁGUA. Valor estimado: R$ 15.400,00. 
Gênero: Material de Consumo. O Edital encontra-se à disposição dos interessados no Prédio da 
Prefeitura de Chopinzinho, Divisão de Licitações e Contratos, Rua Miguel Procópio Kurpel, nº 3.811 – 
Chopinzinho/PR, das 08:00/12:00 e das 13:00/17:00 hs, e no endereço eletrônico:  
www.chopinzinho.pr.gov.br  Informações pelo telefone: (46) 3242-8614. 
 

 

 
 
 

MUNICÍPIO DE CHOPINZINHO/PR. 
AVISO DE LICITAÇÃO 

Modalidade: Pregão. Edital nº 65/2021. Forma: Eletrônico. Data da Licitação: Dia 17 de agosto de 
2021, às 09:00 (nove) horas. Objeto: AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTO NUCALA 100 MG/ML 
INJETÁVEL (PRINCÍPIO ATIVO MEPOLU-ZIMABE) PARA TRATAMENTO DE SÍNDROME DE 
CHURG-STRAUSS EM CUMPRIMENTO DE ORDEM JUDICIAL. Valor estimado: R$ 30.550,80. 
Gênero: Medicamentos. O Edital encontra-se à disposição dos interessados no Prédio da Prefeitura de 
Chopinzinho, Divisão de Licitações e Contratos, Rua Miguel Procópio Kurpel, nº 3.811 – 
Chopinzinho/PR, das 08:00/12:00 e das 13:00/17:00 hs, e no endereço eletrônico:  
www.chopinzinho.pr.gov.br  Informações pelo telefone: (46) 3242-8614. 
 

 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – PR  
AVISO DE LICITAÇÃO – EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 57/2021 

TIPO MENOR PREÇO POR LOTE 
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS E EVENTUAIS AQUISIÇÕES DE PNEUS 
NOVOS, BATERIAS E ÓLEO LUBRIFICANTE PARA TODA A FROTA DE MÁQUINAS E 
VEÍCULOS DO MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA. Início do cadastro das propostas: a partir 
das 08h00min do dia 02 de setembro de 2021 até às 08h00min do dia 16 de setembro de 2021. 
Abertura das propostas após as 08h00min do dia 16 de setembro de 2021. Início da disputa de 
preços às 10h00min do dia 16 de setembro de 2021. VALOR MÁXIMO TOTAL ESTIMADO: R$ 
186.575,90. Prazo de execução: 12 meses. Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico 
estão disponíveis no site www.licitacoes-e.com.br. O edital está disponível nos sites 
www.coronelvivida.pr.gov.br ou www.licitacoes-e.com.br. Informações: (46) 3232-8300. Coronel 
Vivida, 31 de agosto de 2021. Dinara Mazzucatto - Presidente da CPL. 
 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – ESTADO DO PARANÁ 
PARECER E ADJUDICAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO N° 48/2021 

DATA: 12/08/21                              ABERTURA: 27/08/21            PROPOSTA: 08:00 HS 
DISPUTA: 09:00 HS 
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM TELECOMUNICAÇÕES, QUE 
POSSUA OUTORGA DA AGÊNCIA NACIONAL DE TELECOMUNICAÇÕES - ANATEL, PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TELEFONIA MÓVEL, COM CONEXÃO ATÉ 5G, NA 
MODALIDADE PÓS PAGO, VIA REDE MÓVEL DISPONÍVEL NACIONALMENTE, COM 
TECNOLOGIA DIGITAL, HABILITAÇÃO E FORNECIMENTO DE SIM CARD (CHIPS), SEM 
FORNECIMENTO DE APARELHOS, PARA ATENDIMENTO DAS ATIVIDADES DO MUNICÍPIO DE 
CORONEL VIVIDA; conforme discriminado no objeto do presente edital. 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO N° 48/2021 
DATA: 12/08/21                              ABERTURA: 27/08/21            PROPOSTA: 08:00 HS 
DISPUTA: 09:00 HS 
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM TELECOMUNICAÇÕES, QUE 
POSSUA OUTORGA DA AGÊNCIA NACIONAL DE TELECOMUNICAÇÕES - ANATEL, PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TELEFONIA MÓVEL, COM CONEXÃO ATÉ 5G, NA 
MODALIDADE PÓS PAGO, VIA REDE MÓVEL DISPONÍVEL NACIONALMENTE, COM 
TECNOLOGIA DIGITAL, HABILITAÇÃO E FORNECIMENTO DE SIM CARD (CHIPS), SEM 
FORNECIMENTO DE APARELHOS, PARA ATENDIMENTO DAS ATIVIDADES DO MUNICÍPIO DE 
CORONEL VIVIDA; conforme discriminado no objeto do presente edital. 
A publicação na íntegra dos atos acima encontra-se disponível no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp/ - conforme autorizado pela Lei Municipal nº 3063, de 26 de 
maio de 2021, regulamentada pelo Decreto nº 7691, de 14 de julho de 2021. 

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 073/2021 – PMR 

MODALIDADE: Pregão Presencial do tipo menor preço, em regime do valor 
unitário. 
OBJETO: registro de preços para eventual e futura contratação de empresa 
especializada em serviços de horas máquina de escavadeira hidráulica, 
retroescavadeira, caminhão caçamba e rolo compactador, destinado as 
necessidades da secretaria solicitante. 
CREDENCIAMENTO E ENTREGA DOS ENVELOPES: das 13:30 às 14:00 
do dia 15 de setembro de 2021, na sala de Licitações da Prefeitura Municipal de 
Renascença, sito à Rua Getúlio Vargas, nº 901, Centro. 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: às 14:01 do dia 15 de setembro de 2021, na 
sala de Licitações da Prefeitura Municipal de Renascença. 
AQUISIÇÃO DO EDITAL: O Edital e seus anexos poderão e deverão ser 
adquiridos somente na Prefeitura Municipal, no endereço Rua Getúlio Vargas, nº 
901, Centro, Fone (46) 3550-8300, Renascença, Estado do Paraná, de 2ª a 6ª feira, 
nos horários das 07:30 as 11:30, e das 13:00 as 17:00 horas, onde poderão ser 
consultados e adquiridos gratuitamente, ou pelo site www.renascenca.pr.gov.br. 
INFORMAÇÕES: Informações e esclarecimentos adicionais, no endereço e 
telefone acima citado. 

Renascença, 31 de agosto de 2021. 
LUCIANE ELOISE LUBCZYK 

Pregoeira 
 

 1 

 
 
 
 

 

 
AVISO DE LICITAÇÃO 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 064/2021 – PMM 
 
OBJETO: Seleção de proposta visando aquisição de materiais 
Permanente/Eletrodoméstico e materiais Pedagógicos para atender 
a demanda das ações do Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos para faixa etária de 06 a 15 anos da Proteção Social 
Básica, no Equipamentos do - CRAS, Projeto Cascia, em 
conformidade com as especificações técnicas e quantitativos 
contidos no Termo de Referência, Anexo I deste edital. 
PREÇO MÁXIMO E ESPECIFICAÇÕES: Conforme edital. 
DATA DE ABERTURA: 22 DE Setembro de 2021 AS 09H00MIN. 
LOCAL DA SESSÃO PÚBLICA: www.gov.br/compras/pt-br 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: O presente edital está a 
disposição no Departamento de Licitação e no site oficial do 
município www.mangueirinha.pr.gov.br.  
Maiores informações pelo fone (046) 3243–1122. 

Mangueirinha, 31 de Agosto de 2021. 
Publique-se 
Dorli Netto 
Pregoeiro 

 
 



   DIÁRIO DO SUDOESTE
                  1º de setembro de 2021Publicações legaisB2

 Edição nº 7965

PORTARIA Nº 003/2021 
De 27/08/2021 

 
Sumula: Suspensão da Portaria nº 02/2020, que 
concedeu 3º Qüinqüênio aos Servidores do 
Legislativo Municipal 

 
WALTERCIR ERNZEN, Presidente do Legislativo Municipal de Sulina, Estado 
do Paraná, no uso das atribuições legais e tendo em vista a vigência da Lei 
Complementar nº 173/2020 em face do Covid19, que suspende a concessão 
do qüinqüênio durante sua vigência até 31 de dezembro de 2.021, bem como 
pela Liminar concedida na Reclamação nº 48.538/STF,  
 

RESOLVE: 
 
   Art. 1º - Suspender, aos Servidores deste Legislativo, o  
adicional correspondente a 10% (dez por cento) do vencimento básico, em 
virtude de terem concluído o 3º Quinquênio de efetivo exercício no serviço 
público municipal a que se refere o Artigo 53, § 1º e 2º da Lei Municipal Nº. 
373/2005, concedidos através da Portaria nº 02/2020, a contar da data de 01 
de agosto de 2.021. 
   § 1º - Caso no julgamento de mérito da Reclamação nº 
48.538/STF, prevaleça a decisão liminar proferida, a Portaria em questão será 
revogada com contados efeitos a parir da data de publicação desta. 
   § 2º -  Caso a decisão liminar seja revogada, o Legislativo 
reimplantará o 3º qüinqüênio retroativo a 01 agosto de 2.021. 
 
   Art. 2º - Na hipótese de prevalecer a decisão mencionada 
no § 1º do art. 1º, não haverá restituição de valores pelos servidores, tendo em 
vista o princípio da boa-fé e entendimento favorável do Egrégio Tribunal de 
Constas do Paraná. 
 
   Art. 3º - Esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação, com efeitos a partir de 01/08/2021 
 
Gabinete da Presidência da Câmara Municipal de Vereadores de Sulina, em 27 
de agosto de 2.021. 
 

WALTERCIR ERNZEN 
Presidente 

 

PORTARIA Nº 004/2021 
De 27/08/2021 

 
Sumula: Suspensão da Portaria nº 002/2021, que 
concedeu progressão funcional por merecimento 
aos Servidores do Legislativo Municipal 

 
WALTERCIR ERNZEN, Presidente do Legislativo Municipal de Sulina, Estado 
do Paraná, no uso das atribuições legais e tendo em vista a vigência da Lei 
Complementar nº 173/2020 em face do Covid19, que suspende as progressões 
funcionais durante sua vigência até 31 de dezembro de 2.021, bem como pela 
Liminar concedida na Reclamação nº 48.538/STF,  
 

RESOLVE: 
 
   Art. 1º - Suspender, aos Servidores deste Legislativo, a 
concessão de progressão funcional por merecimento, conforme autoriza o 
artigo 20, inciso IV c/c artigo 36, § 3º, inciso IV da Lei Orgânica do Município de 
Sulina e artigo 18 da Resolução 002/2002, concedidos através da Portaria nº 
002/2021, a contar da data de 01 de agosto de 2.021. 
   § 1º - Caso no julgamento de mérito da Reclamação nº 
48.538/STF, prevaleça a decisão liminar proferida, a Portaria em questão será 
revogada com contados efeitos a parir da data de publicação desta. 
   § 2º -  Caso a decisão liminar seja revogada, o Legislativo 
reimplantará a concessão de progressão funcional por merecimento retroativo 
a 01 agosto de 2.021. 
 
   Art. 2º - Na hipótese de prevalecer a decisão mencionada 
no § 1º do art. 1º, não haverá restituição de valores pelos servidores, tendo em 
vista o princípio da boa-fé e entendimento favorável do Egrégio Tribunal de 
Constas do Paraná. 
 
   Art. 3º - Esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação, com efeitos a partir de 01/08/2021 
 
Gabinete da Presidência da Câmara Municipal de Vereadores de Sulina, em 27 
de agosto de 2.021. 
 

WALTERCIR ERNZEN 
Presidente 

 

RESOLUÇÃO Nº 003/2021 
De 31/08/2021 

 
Sumula: Suspensão da Resolução nº 002/2021, 
que concedeu revisão geral anual da 
remuneração dos Servidores da Câmara 
Municipal de Sulina e dá outras providências. 

 
WALTERCIR ERNZEN, Presidente do Legislativo Municipal de Sulina, Estado 
do Paraná, no uso das atribuições legais e tendo em vista a vigência da Lei 
Complementar nº 173/2020 em face do Covid19, que suspende as progressões 
funcionais durante sua vigência até 31 de dezembro de 2.021, bem como pela 
Liminar concedida na Reclamação nº 48.538/STF,  
 

RESOLVE: 
 
   Art. 1º - Suspender, aos Servidores deste Legislativo, a 
concessão da revisão geral anual da remuneração, concedida nos termos do 
inciso III, § 3º, do artigo 36 da Lei Orgânica do Município de Sulina, concedidos 
através da Resolução nº 002/2021, a contar da data de 01 de agosto de 2.021. 
   § 1º - Caso no julgamento de mérito da Reclamação nº 
48.538/STF, prevaleça a decisão liminar proferida, a Resolução em questão 
será revogada com contados efeitos a partir da data de publicação desta. 
   § 2º -  Caso a decisão liminar seja revogada, o Legislativo 
reimplantará a concessão da revisão geral anual da remuneração dos 
servidores retroativo a 01 agosto de 2.021. 
 
   Art. 2º - Na hipótese de prevalecer a decisão mencionada 
no § 1º do art. 1º, não haverá restituição de valores pelos servidores, tendo em 
vista o princípio da boa-fé e entendimento favorável do Egrégio Tribunal de 
Constas do Paraná. 
 
   Art. 3º - Esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação, com efeitos a partir de 01/08/2021 
 
 

WALTERCIR ERNZEN 
Presidente 

 

 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 023/2021  - PROCESSO LICITATÓRIO N° 049/2021 
UASG: 987509 

 
LICITAÇÃO EXCLUSIVA PARA MICROEMPRESA E EMPRESA DE 

PEQUENO PORTE 

 
TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM  

 
O Município de Clevelândia, Estado do Paraná, avisa aos interessados que fará realizar 
licitação no dia 22/09/2021, às 08h30min, na Sala de Licitações, sito à Praça Getúlio 
Vargas, 71 – Centro – Clevelândia – PR, na modalidade de Pregão, na forma Eletrônica, 
através da plataforma do COMPRASNET, através do site 
http://www.comprasgovernamentais.gov.br, o qual tem por objeto: “Registro de preços 
para eventuais e futuras aquisições de materiais didáticos destinados aos 
profissionais da Rede Municipal”, nas quantidades e especificações mencionadas no 
Termo de Referência do referido edital 
 
OBS: O edital e seus anexos poderão ser obtidos através da internet, pelos endereços 
eletrônicos:  http://www.comprasgovernamentais.gov.br e 
www.clevelandia.pr.gov.br, podendo também ser solicitado através do e-mail 
licitacao@clevelandia.pr.gov.br. Mais Informações pelo tel: (46)3252-8007. 

Clevelândia, 31 de agosto de 2021. 
 
 
 

LUCIA JACINTA PREUSS TONIAL 
PREGOEIRA 

 
 
 

 
 
 

 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 021/2021  - PROCESSO LICITATÓRIO N° 047/2021 
UASG: 987509 

 
ITENS Nº: 5 - 7 – 139 e 156 – AMPLA CONCORRENCIA 

 
ITENS Nº  1 – 2 – 3 – 4 -  06, 8 ao 138; 140 ao 155 e do 157 ao 216 - EXCLUSIVOS 

PARA ME/EPP/MEI 
 

TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM  
 

O Município de Clevelândia, Estado do Paraná, avisa aos interessados que fará realizar licitação 
no dia 20/09/2021, às 08h30min, na Sala de Licitações, sito à Praça Getúlio Vargas, 71 – Centro 
– Clevelândia – PR, na modalidade de Pregão, na forma Eletrônica, através da plataforma do 
COMPRASNET, através do site http://www.comprasgovernamentais.gov.br, o qual tem por objeto: 
“ Registro de Preços para eventuais e futuras aquisições de materiais de limpeza e 
produtos de higienização, para fins de atendimento a todas as Secretarias 
Municipais,  nas quantidades e especificações mencionadas no Termo de Referência. 
 
OBS: O edital e seus anexos poderão ser obtidos através da internet, pelos endereços eletrônicos:  
http://www.comprasgovernamentais.gov.br e www.clevelandia.pr.gov.br, podendo também 
ser solicitado através do e-mail licitacao@clevelandia.pr.gov.br. Mais Informações pelo tel: 
(46)3252-8007. 

Clevelândia, 31 de agosto de 2021. 
 
 
 

LUCIA JACINTA PREUSS TONIAL 
PREGOEIRA 

 
 
 

 
 
 

 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 024/2021  - PROCESSO LICITATÓRIO N° 050/2021 
UASG: 987509 

 
LOTES 02 e 03 – AMPLA CONCORRENCIA 

LOTE 01 - EXCLUSIVO PARA ME/EPP/MEI 
 

TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM  
 

O Município de Clevelândia, Estado do Paraná, avisa aos interessados que fará realizar 
licitação no dia 23/09/2021, às 08h30min, na Sala de Licitações, sito à Praça Getúlio 
Vargas, 71 – Centro – Clevelândia – PR, na modalidade de Pregão, na forma Eletrônica, 
através da plataforma do COMPRASNET, através do site 
http://www.comprasgovernamentais.gov.br, o qual tem por objeto: “Registro de preços 
para a prestação de serviços de instalação e manutenção de ares condicionados, chaveiro, 
eletrodomésticos, motores e bomba d’água em poços artesianos e motores industriais, 
conforme especificações e quantidades mencionadas do Termo de Referênciado do referido 
edital 
 
OBS: O edital e seus anexos poderão ser obtidos através da internet, pelos endereços 
eletrônicos:  http://www.comprasgovernamentais.gov.br e 
www.clevelandia.pr.gov.br, podendo também ser solicitado através do e-mail 
licitacao@clevelandia.pr.gov.br. Mais Informações pelo tel: (46)3252-8007. 

 
Clevelândia, 31 de agosto de 2021. 

 
 
 

LUCIA JACINTA PREUSS TONIAL 
PREGOEIRA 

 
 
 

 
 
 

 
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

CLEVELÂNDIA-PR 
 

RESOLUÇÃO Nº. 010/2021 
 

      Institui a Comissão Especial Eleitoral                                   
      para eleição suplementar, para escolha  
     de membro de conselho tutelar e    
    suplentes do município de Clevelândia,     
   estado do Paraná e da outras       
  providencias. 
 

O Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente –CMDCA de 
Clevelândia, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições conferidas pela Lei Municipal Nº. 
1345/1993, alterada pela Lei Municipal nº 2.067/2007. Considerando plenária realizada em 15 
de julho de 2021; 
 
RESOLVE: 
 
Art. 1° Constituir Comissão Especial Eleitoral com o objetivo de conduzir o processo de escolha 
para membros do conselho tutelar e suplentes, composta por duas fases eliminatórias: 
 

a) Teste Seletivo Público Simplificado, através de prova de conhecimentos gerais e 
específicos: 

b) Eleição de Candidatos. 
 
Art. 2º Integra a Comissão Especial Eleitoral: 
 
Membros CPF RG Qualificação 
Henrique Dall’asta 037132519-67 73732166 Formação: Bacharel em 

Direito, presidente do 
CMDCA 

Mariana Pacheco Hartmann 042483879-64 81038279 Formação: Psicologia, 
membro do CMDCA 

Gisele Reisdoerfer Galina 830105131-00 64374397 Formação: Doutora em 
Odontologia, Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social 

Juliana Pacheco Linhares 037732989-43 77862609 Formação: Enfermeira, 
Membro do CMDCA 

Rosane Saldanha 870034499-00 69164099 Formação: Ensino Médio 
Completo 

Adrieli Cristina Dlugas 069528119-40 98563075 Formação: Administração, 
membro do CMDCA. 

Zeli Terezinha Daneluz 588988509-34 37940232 Formação: Mestre em 
Educação, membro do 
CMDCA 

Inês Burille Tabalipa 435054909-97 11428681 Formação: Pedagogia, 
membro do CMDCA 

Danilo de Vasconcelos Leão 196802010-15 46168470 Formação: Odontólogia, 
membro do CMDCA 

Claudia Maria Scheffer Sivieiro 907251319-34 131851472 Formação: Administração em 
Agronegócios, membro do 
CMDCA. 

 
§1º A comissão Especial Eleitoral será presidida pelo Sr. Henrique Dall’asta e na sua ausência 
Sra. Mariana Pacheco Hartmann. 
 
Esta Resolução entrará em vigor na data de sua publicação.  
 

Clevelândia, 22 de Julho de 2021. 
 
 
 

Henrique Dall’asta 
Presidente do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente - CMDCA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

 

MUNICÍPIO DE CLEVELÂNDIA 
PORTAL DO SUDOESTE 
Departamento Licitações 

Praça Getúlio Vargas, nº. 71, Centro, Clevelândia – Paraná 
Cx. Postal nº. 61, CEP 85.530-000 

Fone/Fax: (046) 3252-8000, ramal 8007 
 

AVISO DE RERRATIFICAÇÃO DE EDITAL  
E ALTERAÇÃO DE DATA  ABERTURA DO CERTAME 

 
 DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 015/2021  

 
Registro de Preços Nº 013/2021 

 
 UASG: 987509 

EXCLUSIVO ME/EPP 
 

 
TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM  

 
OBJETO : “REGISTRO DE PREÇOS para futuras e eventuais aquisições de materiais de 
expediente para atender as necessidades das Secretarias e Departamentos da 
Administração,  nas quantidades e especificações mencionadas no Termo de Referência. 
Retificação: FICA RETIFICADA A DATA DE ABERTURA DO CERTAME, passando a ser no 
dia 17 de Setembro de 2021, ás 8h30min.  
 
OBS: O edital retificado e seus anexos poderão ser obtidos através da internet, pelos endereços 
eletrônicos:  http://www.comprasgovernamentais.gov.br e www.clevelandia.pr.gov.br, 
podendo também ser solicitado através do e-mail licitacao@clevelandia.pr.gov.br. 
Clevelândia, 31 de agosto de 2021. 
 
 

 
LUCIA JACINTA PREUSS TONIAL 
PREGOEIRA 

 
 
 

 
 

 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 022/2021  - PROCESSO LICITATÓRIO N° 048/2021 
UASG: 987509 

 
ITENS 01, 02, 03, 05, 06 E 08 - AMPLA CONCORRENCIA 

ITENS 04 e 07 – EXCLUSIVO ME/EPP 

 
TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM  

 
O Município de Clevelândia, Estado do Paraná, avisa aos interessados que fará realizar licitação 
no dia 21/09/2021, às 08h30min, na Sala de Licitações, sito à Praça Getúlio Vargas, 71 – Centro 
– Clevelândia – PR, na modalidade de Pregão, na forma Eletrônica, através da plataforma do 
COMPRASNET, através do site http://www.comprasgovernamentais.gov.br, o qual tem por objeto: 
“contratação da prestação de serviços de fisioterapia pelos métodos Cuevas Medek 
Exercises Nivel III e Bobath , Terapia Ocupacional, Terapia Ocupacional com 
especialização em Integração Sensorial e Bobath,  Fonoaudiologia, Fonoaudiologia 
especializada em linguagem com experiência em Clínica Neurológica, Equoterapia 
e Terapia Craniossacral para atender a demanda de pacientes com complicações 
neurológicos encaminhados pela Secretaria Municipal de Saúde, conforme 
especificações e quantidades estabelecidas no Termo de Referência do referido edital 
 
OBS: O edital e seus anexos poderão ser obtidos através da internet, pelos endereços eletrônicos:  
http://www.comprasgovernamentais.gov.br e www.clevelandia.pr.gov.br, podendo também 
ser solicitado através do e-mail licitacao@clevelandia.pr.gov.br. Mais Informações pelo tel: 
(46)3252-8007. 

Clevelândia, 31 de agosto de 2021. 
 
 
 

LUCIA JACINTA PREUSS TONIAL 
PREGOEIRA 

 
 
 

 
 
 

  

 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – ESTADO DO PARANÁ 
DECRETO Nº 7.727, de 30 de agosto de 2021. SÚMULA: Regulamenta o Programa de 
Inseminação Artificial do Município de Coronel Vivida. A publicação na íntegra dos atos acima 
encontra-se disponível no seguinte endereço eletrônico: http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  -  conforme 
autorizado pela Lei Municipal nº 3063, de 26 de maio de 2021, regulamentada pelo Decreto nº 7691, de 14 de julho de 
2021. 

 
 

 

 

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO - EXTRATO DE PUBLICAÇÃO DE PORTARIA 
Nº 

PORTARIA NOME ASSUNTO DATA 

1063 Sidnei Antonio Botezini Ruzza Remoção 27/08/2021 
1064 Arthur Pagliarini Remoção 27/08/2021 
1065 Escarla Pereira Remoção 27/08/2021 
1069 Juliane Cichelero Exonerar cargo comissão 24/08/2021 
1070 Juliane Cichelero Nomear cargo comissão 24/08/2021 

1079 Eluisa Ambrosi e outros Autoriza contratação de pessoal 
aprovado em PSS 30/08/2021 

1082 Rosangela Caldart Exonerar a pedido 30/08/2021 
1083 Felipe Mateus da Silva Remoção 30/08/2021 
1084 Josiane Gonzatto e outro Conceder adicional insalubridade 30/08/2021 
1085 Raquel Rodrigues  Dispensar a pedido 30/08/2021 
1086 Aline Ferronatto Alterar adicional de insalubridade 30/08/2021 

1087 Hiliomar Gusella 
Conceder função gratificada 
Extinção de gratificação de função 
Remoção 

30/08/2021 

1088 Rogerio de Almeida de Souza Dispensar a pedido 30/08/2021 
1089 Katayuscha Ribeiro Borssatto Alterar adicional de insalubridade 30/08/2021 

1090 Município de Pato Branco 
Suspender pagamento das avaliações 
de desempenho dos anos de 2019 e 
2020 

30/08/2021 

A publicação na íntegra do (s) ato (s) acima, encontra (m)-se disponível (eis) no seguinte endereço 
eletrônico: www.diariomunicipal.com.br/amp – Edição do dia 01 de setembro de 2021, respectivamente, 
conforme Lei Complementar nº 70, de 06 de julho de 2017. 
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MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 050/2021 

 
H O M O L O G A Ç Ã O 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 050/2021

 

–

– –

–

–

PORTARIA N° 237/2021  
DATA: 31/08/2021 

SÚMULA: “Revoga a Portaria n° 235/2021, a qual concede afastamento a lactante Luana Biasi 
Preto. ” Mario Eduardo Lopes Paulek, Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado do Paraná, no 
uso de suas atribuições legais: RESOLVE: ART. 1°-  REVOGAR a Portaria n° 235/2021, a qual 
concede afastamento a lactante Luana Biasi Preto, portadora do RG n° 123242858, Matrícula n° 
622-0; devendo assim, retornar as suas funções a partir de 01 de setembro de 2021. ART. 2°- 
Esta portaria entra em vigor na data de sua publicação, ficando revogadas as disposições em 
contrário. Gabinete do Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado do Paraná, em 31 de agosto de 
2021. MARIO EDUARDO LOPES PAULEK PREFEITO MUNICIPAL 
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PREGÃO ELETRÔNICO

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARIOPOLIS PR
 

Pregão Eletrônico   Nº 00043/2021(SRP) 
 

RESULTADO POR FORNECEDOR

18.066.360/0001-51 - BRINQBEL INDUSTRIA E COMERCIO DE BRINQUEDOS LTDA
ItemDescrição Unidade de Fornecimento Quantidade Critério de Valor (*) Valor Unitário Valor Global

1 Parque infantil Unidade 2 R$ 30.950,0000 R$ 25.500,0000 R$ 51.000,0000
Marca: KRENKE
Fabricante: KRENKE
Modelo / Versão: KMP 0603
Descrição Detalhada do Objeto Ofertado: PARQUE INFANTIL COLORIDO C/ ESTRUTURA PRINCIPAL (COLUNAS) DE MADEIRA
PLÁSTICA MEDINDO 9 X 9CM, E ESPESSURA DE NO MÍNIMO 20 MM COM CANTOS ARREDONDADOS E ACABAMENTO EM
POLIPROPILENO. Parque infantil colorido em madeira plástica, contendo: Estrutura principal confeccionada em colunas de madeira
plástica com reforço interno tipo cruzeta medindo 9x9cm, com cantos arredondados e acabamento em polipropileno e polietileno
pigmentado na cor itaúba, ferragens galvanizadas à fogo e pintura eletrostática, com Certificado de conformidade com as normas da
Associação Brasileira de Normas Técnicas (ABNT), comprovando que o produto entregue atende as normas técnicas da ABNT e NBR
16.071. Certificado emitido por laboratório acreditado pelo Inmetro. 05 Plataformas medindo 1,06 x1,06m, com estrutura metálica
cantoneira galvanizada à fogo medindo 30x40mm espessura 1,5mm, com assoalho em tábua de madeira plástica 136x30mm cor
itaúba, cobertura superior em plástico rotomoldado, em formato de pirâmide quadrada, medindo 1,22mx1,22m; Altura do chão até o
assoalho: 1,35m 01 Plataforma medindo 1,06 x1,06m, com estrutura metálica cantoneira galvanizada à fogo medindo 30x40mm
espessura 1,5mm, com assoalho em tábua de madeira plástica 136x30mm cor itaúba, cobertura superior em plástico rotomoldado,
em formato de pirâmide quadrada, medindo 1,22mx1,22m; Altura do chão até o assoalho: 50cm 01 Plataforma medindo 1,06
x1,06m, com estrutura metálica cantoneira galvanizada à fogo medindo 30x40mm espessura 1,5mm, com assoalho em tábua de
madeira plástica 136x30mm cor itaúba, sem cobertura; Altura do chão até o assoalho: 50cm 01 Escada de 7 degraus, com estrutura
em tubo 30x50mm #16, e corrimão em tubo 1” #14, medindo 2,00x0,76m, com degraus em madeira plástica 60x13,6x3cm com
reforço na parte inferior. 01 Rampa de cordas com estrutura em tubo de 1 ½” #18, com cordas de nylon 14mm e junção em plástico
injetado colorido, medindo 0,80x1,80m. 01 Rampa de escalada curvada, confeccionada em polietileno rotomoldado parede dupla
medindo 1,60x0,60m com 6 degraus. 01 Tubo de ligação reto, com diâmetro de 0,75m e 2,00m de comprimento, confeccionado em
polietileno rotomoldado, com flanges em polietileno rotomoldado parede dupla, medindo 1,06x0,98m, com todos os parafusos de
fixação escondidos por tampas em plástico injetado. Orifícios laterais com 100mm de diâmetro servindo como visores. 01 Passarela
reta medindo 1,95m x 0,88m com assoalho em madeira plástica 136x30mm, guarda corpo com 80cm de altura sendo estrutura em
tubo de 1 ¼”#16 e fechamento lateral em ferro mecânico 3/8”. 01 Passarela curvada para cima com estrutura em tubo de 1 ¼” #16,
e fechamento lateral em ferro mecânico 3/8”, medindo 1,95mx0,88m e 0,80m de altura, com assoalho em madeira plástica
136x30mm. 01 Passarela curvada para baixo com estrutura em tubo de 1 ¼” #16, e fechamento lateral em ferro mecânico 3/8”,
medindo 1,95mx0,88m e 0,80m de altura, com assoalho em madeira plástica 136x30mm. 01 Escorregador reto em polietileno
rotomoldado, medindo 2,70m de comprimento e 0,50m de largura externa, sendo a largura interna no mínimo 40cm, com abas de no
mínimo 15cm interna, e desaceleração de no mínimo 50cm, com acabamento arredondado no final da pista com portal de segurança,
confeccionado em polietileno rotomoldado parede dupla, medindo 92x88cm, com espaço de passagem medindo 64x80cm. 01
escorregador duplo em fibra de vidro, medindo 2,50m de comprimento e 0,90m de largura com abas de no mínimo 15cm interna,
seção de desaceleração de 50cm, com acabamento arredondado no final da pista. 01 Tobogã em polietileno rotomoldado, composto
por duas curvas de 90 graus, medindo 3,00m de comprimento e 0,75m de diâmetro, fixado a torre com flanges em polietileno
rotomoldado parede dupla, medindo 1,06x0,98m, com todos os parafusos de fixação escondidos por tampas em plástico injetado e
seção de saída em polietileno rotomoldado parede dupla fixada ao solo. 01 Escada de bombeiro, com estrutura em tubo de 1 ¼” #16
e degraus intercalados em tubo de 1”. 01 Descida de Bombeiro, confeccionada em tubo de 1 ¼” #16, medindo 2,70m de
comprimento. 01 Escada Curvada em ferro; com estrutura em tubo de 1 ¼” e 7 degraus em tubo de 1”. 01 Circuito de 4 discos, com
estrutura superior em tubo de 2” #16, 4 barras na vertical em tubo de 1”#18, e 4 discos com 35cm de diâmetro confeccionado em
polietileno rotomoldado parede dupla. 05 Guarda corpo, confeccionado em polietileno rotomoldado parede dupla, medindo
0,75x0,88m, com aberturas de 7cm de largura no sentido vertical. Altura após montagem:0,80m

Total do Fornecedor: R$ 51.000,0000
 

34.832.381/0001-97 - ESCOLARES INDUSTRIA E COMERCIO DE MOVEIS LTDA
ItemDescrição Unidade de Fornecimento Quantidade Critério de Valor (*) Valor Unitário Valor Global

2 Carteira escolar Unidade 60 R$ 470,6600 R$ 301,9700 R$ 18.118,2000
Marca: REIFLEX
Fabricante: REIFLEX
Modelo / Versão: CJA04
Descrição Detalhada do Objeto Ofertado: CONJUNTO ALUNO CJA-04. Carteira 600x450x644mm. Cadeira 396x198/400x350x
380mm Conjunto escolar, composto por cadeira e carteira. Carteira tampo em madeira aglomerada (MDP), com espessura de 18mm,
revestido na face superior em laminado melamínico de alta pressão, 0,8mm de espessura, acabamento texturizado, na cor CINZA,
cantos arredondados (conforme projeto). Revestimento na face inferior em chapa de balanceamento (contra placa fenólica) de
0,6mm. Aplicação de porcas garra com rosca métrica M6 e comprimento 10 mm (ver detalhamento no projeto). Dimensões acabadas
450mm (largura) x 600mm (comprimento) x 19,4mm (espessura), admitindo-se tolerância de até + 2mm para largura e
comprimento e +/- 0,6 para espessura. Topos encabeçados com fita de bordo em PVC (cloreto de polivinila) com primer, acabamento
texturizado, na cor VERMELHA, colada com adesivo "HotMelting". Dimensões nominais de 22mm (largura) x 3mm (espessura), com
tolerância de + ou - 0,5mm para espessura. Estrutura composta de: - montantes verticais e travessa longitudinal confeccionados em
tubo de aço carbono laminado a frio, com costura, secção oblonga de 29mm x 58mm, em chapa 16 (1,5mm); - travessa superior
confeccionada em tubo de aço carbono laminado a frio, com costura, curvado em formato de “C”, com secção circular de Ø =
31,75mm (1 1/4”), em chapa 16 (1,5mm); - pés confeccionados em tubo de aço carbono laminado a frio, com costura, secção
circular de Ø = 38mm (1 1/2”), em chapa 16 (1,5mm). Porta-livros em polipropileno puro (sem qualquer tipo de carga) composto
preferencialmente de 50% de matéria-prima reciclada ou recuperada, podendo chegar até 100%, injetado na cor CINZA. Dimensões,
design e acabamento conforme projeto. O molde do porta-livros possui o símbolo internacional de reciclagem, apresentando o
número identificador do polímero, datador de lotes indicando mês e ano de fabricação, a identificação “modelo FDE-FNDE” (conforme
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indicado no projeto) e o nome da empresa fabricante do componente injetado. Fixação do tampo à estrutura através de porcas garra
e parafusos com rosca métrica M6, Ø 6,0mm, comprimento 47mm (+ou- 2mm), cabeça panela ou oval, fenda Phillips. Fixação do
porta -livros à travessa longitudinal através de rebites de “repuxo”, Ø 4,0mm, comprimento 10mm. Fixação das sapatas (frontal e
posterior) aos pés através de rebites de “repuxo”, Ø 4,8mm, comprimento 12mm. Ponteiras e sapatas em polipropileno copolímero
virgem e sem cargas, injetadas na cor VERMELHA, fixadas à estrutura através de encaixe. Dimensões, design e acabamento conforme
projeto. Os moldes das ponteiras e sapatas possuem o símbolo internacional de reciclagem, apresentando o número identificador do
polímero, datador de lotes indicando mês e ano de fabricação, a identificação “modelo FDE-FNDE” (conforme indicado no projeto) e o
nome da empresa fabricante do componente injetado. Nas partes metálicas é aplicado tratamento antiferrugem que assegura
resistência à corrosão em câmara de névoa salina de no mínimo 300 horas. Pintura dos elementos metálicos em tinta em pó híbrida
Epóxi / Poliéster, eletrostática, brilhante, polimerizada em estufa, espessura mínima de 40 micrometros na cor CINZA. Cadeira com
assento e encosto em polipropileno copolímero virgem e sem cargas, injetados, moldados anatomicamente, pigmentados na cor
VERMELHA. Dimensões, design e acabamento conforme projeto. Os moldes do assento e do encosto possuem o símbolo internacional
de reciclagem, apresentando o número identificador do polímero, datador de lotes indicando mês e ano de fabricação, a identificação
“modelo FDE-FNDE” (conforme indicado no projeto) e o nome da empresa fabricante do componente injetado. Estrutura em tubo de
aço carbono laminado a frio, com costura, Ø 20,7mm, em chapa 14 (1,9mm). Fixação do assento e encosto à estrutura através de
rebites de “repuxo”, Ø 4,8mm, comprimento 12mm. Ponteiras e sapatas em polipropileno copolímero virgem e sem cargas, injetadas
na cor VERMELHA, fixadas à estrutura através de encaixe e pino expansor. Dimensões, design e acabamento conforme projeto. Os
moldes das ponteiras e sapatas possuem o símbolo internacional de reciclagem, apresentando o número identificador do polímero,
datador de lotes indicando mês e ano de fabricação, a identificação “modelo FDE-FNDE” (conforme indicado no projeto) e o nome da
empresa fabricante do componente injetado. Nas partes metálicas é aplicado tratamento antiferrugem que assegura resistência à
corrosão em câmara de névoa salina de no mínimo 300 horas. Pintura dos elementos metálicos em tinta em pó híbrida Epóxi /
Poliéster, eletrostática, brilhante, polimerizada em estufa, espessura mínima 40 micrometros, na cor CINZA. Certificado de
conformidade / Certificado (s) de Manutenção da Certificação, emitido pelo Organismo de Certificação de Produto - OCP, acreditado
pelo CGCRE-INMETRO para NBR 14006:2008 - Móveis escolares - Cadeiras e mesas para conjunto aluno individual. Laudo técnico que
comprove a qualidade da colagem

Total do Fornecedor: R$ 18.118,2000
 

73.334.476/0001-32 - CENTRO OESTE - COMERCIO DE MOVEIS E EQUIPAMENTOS LTDA
ItemDescrição Unidade de Fornecimento Quantidade Critério de Valor (*) Valor Unitário Valor Global

3 Carteira escolar Unidade 4 R$ 713,3300 R$ 461,0000 R$ 1.844,0000
Marca: LUNASA // REALME
Fabricante: LUNASA // REALME
Modelo / Versão: SL15112/302 // 302
Descrição Detalhada do Objeto Ofertado: CONJUNTO PARA PROFESSOR FNDE-MEC Mesa 1200x650x760 Cadeira
396/198x400/430x460mm CONFORME DESCRITO NO ITEM 03 DO ANEXO I DO EDITAL. LUNASA SL15112/302 // REALME 302

Total do Fornecedor: R$ 1.844,0000
 
 

Valor Global da Ata: R$ 70.962,2000
(*) É necessário detalhar o item para saber qual o critério de valor que é utilizado: Estimado ou Referência ou Máximo Aceitável.
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MUNICÍPIO DE PATO BRANCO - ERRATA 
Extrato Termo de Aditamento nº 01/2021 - Contrato de  Prestação de 
Serviços nº 13/2021/GP onde Leu-se Inexigibilidade de Licitação nº 
09/2020, Processo nº 165/2020, - LEIA –SE Pregão Eletrônico nº 
03/2021 - Processo n° 06/2021 Pato Branco, 31 de agosto de 2021. 
Robson Cantu - Prefeito. Joscely Maria Soares Rosa – Representante 
Legal 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM 

DEFICIÊNCIA - CMDPD 
Rua Teófilo Augusto Loiola, 264 – Bairro Sambugaro 

CEP 85502-480 
Fone: (46) 3225-5544    
Pato Branco - Paraná 

 
 

RESOLUÇÃO 002/2021 
 

Súmula:  Convoca a I Conferência Municipal dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência e dá outras 
providências. 

 
 O Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência (CMDPD) de Pato Branco no uso de 
suas atribuições legais que lhe confere a Lei Municipal nº 4.670 de 30 de setembro de 2015, por meio de 
Deliberação em reunião extraordinária realizada no dia 30 de agosto de 2021, 

 RESOLVE: 

Art. 1°. Convocar a I Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência de Pato Branco/PR, 
com data prevista para acontecer no dia 08 de outubro de 2021, em período integral. 
I – A Conferência terá como tema geral: "Cenário Atual e Futuro na Implementação dos Direitos das 
Pessoas com Deficiência”, subtema: “Direito a Inclusão das Pessoas com Deficiência”. 
Art. 2º A Comissão Organizadora será coordenada pela Presidente e pela Vice-Presidente do CMDPD, com 
composição paritária dos representantes do governo e da sociedade civil. 
Art. 3º Para a operacionalização da I Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência, a 
Comissão Organizadora contará com o amplo e total apoio da Secretaria Municipal de Assistência Social. 
I - As despesas decorrentes da realização deste evento correrão por conta de dotação própria do orçamento 
do órgão gestor municipal da Política de Assistência Social, locada no Fundo Municipal de Assistência 
Social. 
Art.4º A Comissão Organizadora poderá formar subcomissões com trabalhadores da rede socioassistencial 
e intersetorial para auxiliar na realização de pré conferências que podem ocorrer de forma presencial ou on-
line. 
Art. 5º As orientações, regulamentação, programação, data(s), local (se presencial) e, ou forma (se virtual) 
de realização da I Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência serão divulgadas 
posteriormente.  
Art. 6º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação, e revoga-se todas as disposições em 
contrário. 

Pato Branco, 30 de agosto de 2021. 
 

Angélica de Souza Oliveira 
Presidente 

Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência 
 
 
 
 
 
 

 

MUNICIPIO DE PATO BRANCO 
Extrato Termo de Aditamento 01/2021. Termo de Aditamento nº 
01/2020 da Ata de Registro de Preços nº 442/2020. PARTES: 
Município de Pato Branco ROTTA & SUTILI RECAPADORA DE 
PNEUS LTDA ME,. Implantação de Registro de Preços para 
futura e eventual aquisição de pneus novos, câmaras de ar e 
protetores para os veículos linha leve, média e pesada, 
motocicletas, máquinas e equipamentos rodoviários da frota 
municipal, atendendo às necessidades de todas as 
Secretarias e Departamentos da Administração Municipal, 
através do protocolo nº431271, as partes pactuam recomposição 
de valor inicialmente contratado.As demais condições constantes da 
Ata permanecem vigentes e inalteradas. Pato Branco, 30 de agosto 
de 2021. Robson Cantu - Prefeito Municipal.e Ivanor Sutili - 
Representante Legal. 
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MUNICÍPIO DE PATO BRANCO - PORTARIA Nº 1079 

O Prefeito do Município de Pato Branco, Estado do Paraná, no uso das atribuições que lhe são 

conferidas pelo art. 47, XXXIII e XXV, na forma do art. 62, II, “g”, ambos da Lei Orgânica 

Municipal; com fundamento no disposto no art. 2º, V, da Lei Complementar Municipal nº 60, de 17 

de julho de 2014; na Lei Municipal nº 5.767, de 02 de junho de 2021 e na Lei nº 4.387, de 28 de 

agosto de 2014;RESOLVE:Art. 1º Autorizar a contratação de pessoal aprovado em Processo 

Seletivo Simplificado - PSS, formalizado através do Edital nº 038/2021, para provimento em 

emprego público temporário, conforme especificado abaixo: 

FARMACÊUTICO 

NOME DO CANDIDATO CLASSIFICAÇÃO 

Eluisa Ambrosi 10º 

Joseane Magda Zanin 11º 

SERVENTE 

NOME DO CANDIDATO CLASSIFICAÇÃO 

Thiago Muller  19º 

Patricia De Fátima Arruda 20º 

Lorrayne Erenice Favaretto De Oliveira  21º 

Art. 2º Fica estabelecido o prazo de 3 (três) dias úteis para que os candidatos especificados no 

art. 1º assumam as respectivas vagas.Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua 

publicação.Gabinete do Prefeito do Município de Pato Branco, Estado do Paraná, em 30 de 

agosto de 2021. 

ROBSON CANTU - Prefeito Municipal 
MUNICÍPIO DE PATO BRANCO  - EDITAL DE CONVOCAÇÃO 007 
A Diretora do Departamento de Recursos Humanos da Prefeitura do Município de Pato Branco, 
Estado do Paraná, CONVOCA aprovados no Processo Seletivo Simplificado n.º 038/2021, 
visando ao preenchimento de vagas para o emprego público temporário, para que no prazo de 03 
(três) dias úteis, contados da publicação deste Edital, compareçam à Rua Caramuru n.º 271, para 
assumirem as vagas que é de direito: 
FARMACÊUTICO 

NOME DO CANDIDATO CLASSIFICAÇÃO 
Eluisa Ambrosi 10º 
Joseane Magda Zanin 11º 
SERVENTE 

NOME DO CANDIDATO CLASSIFICAÇÃO 
Thiago Muller  19º 
Patricia De Fátima Arruda 20º 
Lorrayne Erenice Favaretto De Oliveira  21º 
Pato Branco, 26 de agosto de 2021. 
Giomara Lucia Basso -  Diretora do Depto. de Recursos Humanos - Portaria 225/2021 

 
 
 
 

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 
Extrato Termo de Aditamento nº 04/2021 - Contrato de  Prestação de 
Serviços nº 65/2019/GP. Inexigibilidade de Licitação nº 12/2019. 
PARTES: Município de Pato Branco e IMAX Clínica de Diagnóstico 
por Imagem Ltda,OBJETO: objeto a prestação de serviços em 
procedimentos de Média e Alta Complexidade Ambulatorial, visando 
atender aos usuários do Sistema Único de Saúde – SUS residentes no 
Município de Pato Branco, bem como aos usuários referenciados 
conforme pactuações firmadas via Secretaria Municipal de Saúde de 
Pato Branco. ADITAMENTO: Do Ajuste do Quantitativo e do Valor 
Diante da solicitação levada a termo mediante Protocolo 
Administrativo nº 437883/2021, considerando o art. 65, I, “b” da Lei 
8.666/93 e, o art. 25, VIII da Lei Estadual nº 15.608/07, ainda, 
considerando a Cláusula 8ª, II do Instrumento Contratual, as partes 
pactuam alteração do quantitativo com aumento do objeto no que 
tange aos quantitativos.Da Dotação Orçamentária: Para suporte da 
despesa será utilizada a seguinte Dotação Orçamentária: 08 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAUDE - 08.03 MEDIA E ALTA 
COMPLEXIDADE - 103020043.2.117000 Manutenção das 
atividades do Sistema Municipal de Auditoria- 3.3.90.39.00.00.00 
OUTROS SERVICOS DE TERCEIROS - PESSOA JURIDICA – 
Fonte 303 – Ação – 2117 – Despesas 2709 – Desdobramento 
11760.08 SECRETARIA MUNICIPAL DE SAUDE - 08.03 MEDIA 
E ALTA COMPLEXIDADE - 103020043.2.117000 Manutenção das 
atividades do Sistema Municipal de Auditoria-
3.90.39.00.00.00.OUTROS SERVICOS DE TERCEIROS - 
PESSOA JURIDICA – Fonte – 494 – Ação – 2117 – Despesa – 2711 
– Desdobramento - 11079.Permanecem em plena vigência todas as 
demais cláusulas e condições que não conflitem com o presente 
Termo. Pato Branco, 28 de agosto de 2021. Robson Cantu - Prefeito. 
Luciano Yamamoto – Representante Legal 
 
 

 
 
 
 
 
 

PORTARIA N° 238/2021  DATA: 31/08/2021  SÚMULA: “ Revoga a Portaria  nº 113/2021, a 
qual  concede Ampliação de Carga Horária”     Mario Eduardo Lopes 
Paulek, Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais: 
 RESOLVE:   Art. 1° - REVOGAR a Portaria nº 113/2021 a qual concede ampliação 
de 20 horas na carga horária à Professora Fernanda Bittercourte Bueno Mendes, a partir de 
01 de setembro de 2021; Art. 2° - Esta portaria entra em vigor na data de sua publicação, ficando 
revogadas as disposições em contrário. Gabinete do Prefeito Municipal de Mariópolis, em 31 de 
agosto de 2021. MARIO EDUARDO LOPES PAULEK PREFEITO MUNICIPAL 
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MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 
EXTRATO DE CONTRATO DE VENDA DE BEM IMOVEL nº 29/2021 - GP. CONCORRÊNCIA nº 7/2021. 
MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS E A PROPONENTE: Cavimar Indústria e Comércio de Cavilhas Eireli, 
pessoa jurídica, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 19.008.024/0001-15, inscrição estadual nº 9064441431, 
com sede na Rua Nove, s/n, bairro Industrial, CEP 85.525-000, na cidade de Mariópolis, Estado do 
Paraná, a seguir denominada ADQUIRENTE. DO OBJETO: a alienação de bem imóvel público, consoante 
autorizado pela Lei Municipal nº 18/2021, conforme descrição abaixo: 

ITEM DENOMINAÇÃO DOS IMÓVEIS VALOR MÍNIMO (R$) 
1 Lote 08 da Quadra nº 126 Loteamento Cidade de 

Mariópolis, com área urbana de 480 m2 (quatrocentos e 
oitenta metros quadrados), cujos limites e confrontações 
pode ser vistos na matrícula nº 8.948 do registro Geral 
de Imóveis da Comarca de Clevelândia, estado do 
Paraná, para fins de instalação de empresa que atua na 
área de fabricação de artefatos de Madeira. 

35.040,00 

DA CONTRATAÇÃO: Fazem parte integrante e inseparável do presente contrato, independentemente de 
transcrição, os seguintes documentos, cujos teores são de conhecimento da ADQUIRENTE: ato 
convocatório, edital de licitação, especificações e memoriais, proposta da proponente vencedora, parecer 
de julgamento e legislação pertinente à espécie. DO VALOR CONTRATUAL: O MUNICÍPIO receberá da 
ADQUIRENTE, pelo bem alienado a importância de R$ 35.040,00 (Trinta e cinco mil e quarenta reais), 
referente ao valor de 100 % do imóvel, daqui por diante denominado “Valor Contratual”. DA FORMA DE 
PAGAMENTO: O bem imóvel adquirido será pago à vista, mediante guia própria que será emitida pelo 
Departamento Municipal de Tributação, Cadastro e Tesouraria, no prazo de 3 (três) dias úteis, contados 
da data da homologação do resultado. Após a emissão da guia a adquirente terá o prazo de 48 (quarenta 
e oito) horas para efetuar o pagamento, realizando a comprovação do pagamento junto ao Município. DA 
TRANSFERÊNCIA, ESCRITURA PÚBLICA DO BEM E DESPESAS NOTARIAIS E REGISTRAIS E 
OBRIGAÇÕES DA CONTRATADA: Nos termos deste contrato, com a efetiva quitação dos bens, este 
instrumento servirá para que se realize a transferência e escrituração dos imóveis. As despesas oriundas 
da transferência do bem e escrituração dos imóveis correrão por conta da adquirente. A adquirente não 
poderá entrar na posse do bem sem que antes ocorra o pagamento do preço proposto e assinatura da 
referida escritura pública. Todas as despesas decorrentes da alienação dos imóveis (escrituras e 
registros), serão de responsabilidade da adquirente. A adquirente fica obrigada a iniciar as obras voltadas 
a instalação da empresa no local no prazo de até 6 (seis) meses, sob pena de infração sujeita a rescisão 
conforme previsto na Cláusula Sexta deste contrato. A adquirente fica obrigada a iniciar as atividades da 
empresa no prazo de até 12 (doze) meses, após a assinatura do contrato. GESTOR DO CONTRATO: 
José Carlos Stanqueviski. FORO: Comarca de Clevelândia, Estado do Paraná. Mariópolis, 27 de Agosto 
de 2021. Prefeito Municipal, Mario Eduardo Lopes Paulek. 

 
 

DECRETO Nº 0228/2021 
 

SÚMULA: Abre Crédito Adicional Suplementar por 
Superávit Financeiro do exercício anterior no Orçamento de 2021 do 
Município de Clevelândia, Estado do Paraná. 

 
A Prefeita Municipal de Clevelândia, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais e devidamente 
autorizado pela Lei Municipal nº 2.738 de 25 de novembro de 2.020.  
 

D E C R E T A 
Art. 1º - Fica o Poder Executivo Municipal autorizado a abrir Crédito Adicional suplementar ao 
Orçamento Geral do Município de Clevelândia, Estado do Paraná, para o ano 2021, destinado ao suporte 
das despesas a ser realizada com recursos oriundos de Saldos Financeiros não comprometidos do 
Exercício Anterior no valor de R$ 9.571,75 (Nove mil quinhentos e setenta e um reais e setenta e cinco 
centavos), para atender despesas no seguinte órgão e Dotações Orçamentárias: 
 
07 – Secretaria Municipal Educação Cultura e Esporte 
07.04 – Administração Cultura e Esporte 
133920030.2.027000- Manutenção das Atividades Culturais 
3.3.90.39.00 – 859 – Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica.............................................. 9.571,75 
Total......................................................................................................................... .......................   9.571,75 
 
 Art. 2º - Para cobertura do referido Crédito Adicional Suplementar previsto no Art. Anterior, serão 
utilizados recursos de superávit do exercício anteriores não comprometidos:  
Superávit 
3– 859 – Ministério da Cultura –Modernização e Aquisição de Equipamentos para Casa da Cultura............  9.571,75 
Total......................................................................................................................... .......................   9.571,75 
 
Art. 3º - Este Decreto entra em vigor a partir desta data, revogadas as disposições em contrário.   

Gabinete do Prefeito de Clevelândia- Estado do Paraná, 30 de agosto de 2021. 
 
 
 
 

RAFAELA MARTINS LOSI 
PREFEITA MUNICIPAL 

 
 

 
LEILÕES JUDICIAIS EM PATO BRANCO/PR 

1º Leilão: Nas modalidades presencial e eletrônica, dia 21/09/2021, às 13:30 horas, por preço 
igual ou superior ao da avaliação. 

2º Leilão: Nas modalidades presencial e eletrônica, dia 07/10/2021, às 13:30 horas, pelo maior 
lance, desde que não seja vil. 

LOCAL DO LEILÃO: Auditório do Leiloeiro, sito na Rua Osvaldo Aranha, 659, Centro, Pato 
Branco/PR. 

LEILOEIRO: Elton Luiz Simon Jucepar 09/023-L, cuja remuneração será da seguinte forma: a) em 
caso de adjudicação – 2% (dois por cento) sobre o valor da avaliação, a ser pago pelo exequente; 

b) em caso de arrematação – 5% (cinco por cento) sobre o valor do arremate, a ser pago pelo 
arrematante; c) em caso de remição ou acordo – 2% (dois por cento) sobre o valor da avaliação, a 

ser pago pelo executado, e devidos a partir da publicação do edital. 
Caso houver qualquer impedimento nas datas e horários o leilão será realizado no dia útil 

seguinte. 
CONDIÇÕES DE PAGAMENTO: O pagamento deverá ser realizado à vista pelo arrematante, OU 

CONFORME EDITAL. O interessado em adquirir o(s) bem(ns) imóvel(is) em prestações poderá 
apresentar por escrito, antes da realização do leilão, proposta para pagamento parcelado nos 

termos do art. 895 do CPC, com entrada mínima de 25% da arrematação e saldo parcelado em 
até 30 (trinta) meses, corrigido. 

1ª Vara Cível - Autos 0002024-82.2017.8.16.0131 de Execução de Título Extrajudicial, em que é 
exequente: RAIZEN COMBUSTIVEIS S.A. e executado(s): MARCELO PASTORELLO; 
MAXIMINO PASTORELLO; MELANIA PASTORELLO DETONI; NILTON CARLOS DETONI; 
NOELI PASTORELLO SUTTILE; VAUBAN SUTTILE. BEM(NS): a) Pato Branco/PR: 
Apartamento 201 do EDIFÍCIO OURO NEGRO, R. Pedro Ramires de Mello/Caramuru, área 
privativa 286,35m² e área total de 507,60m², área central da cidade, matr. 35.307 CRI 2º, 02 
vagas de garagem. Avaliado em R$ 1.300.000,00 em 23/10/2018. Atualizado para 
R$1.721.396,64 em 01/08/2021. b) Pato Branco/PR: Imóvel, lote 05, quadra 237 c/ 360m², R. 
Maceió, matr. 10.785 CRI 1º, todo murado e c/ gradil, c/ 01 casa em alvenaria, c/ laje. 
Avaliação R$600.000,00 em 12/11/2018. Atualizado para R$795.763,55 em 01/08/2021. c) Pato 
Branco/PR: Área de terras c/ 101.363,70m² que compreende o IMÓVEL HEDERTÃO, 
desmembrado de uma parte do lote rural 17-B do Núcleo 4 Águas, PR-469, c/ 01 casa em 
madeira, c/ 01 barracão pré-moldado de 200m² e 01 açude, 02 alq. p/ plantio direto de grãos, 
matr. 26.239 CRI 1º. Avaliado em R$ 1.463.000,00 em 22/10/2018. Atualizado para 
R$1.937.439,19 em 01/08/2021. d) Pato Branco/PR: Área de terras que compreende o Imóvel 
PASTORELLO, desmembrado de uma parte do lote rural 18-A, Núcleo 4 Águas, c/ 
180.700m², matr. 34.120 CRI 1º, 06 alq. são de plantio direto e o restante c/ plantação de 
pinus c/ mais de 10 anos, localizadas as margens do asfalto. Avaliada em R$2.611.000,00 em 
22/10/2018. Atualizado para R$3.458.461,43 em 01/08/2021. TOTAL DA AVALIAÇÃO 
ATUALIZADA: R$7.913.060,81 em 01/08/2021. Dívida: R$22.731.632,12, em 05/04/2021, valor 
sujeito à atualização mais as custas processuais. Depósito: Conforme autos. Termo de Retificação 
de penhora mov. 175.2. Ônus: Os que constarem nos autos. INTIMAÇÃO: Fica(m) desde logo 
intimado(s) o(s) executado(s) cônjuge(s), condômino(s), coproprietário(s), usufrutuário(s), 
credor(es) hipotecário(s): Companhia Brasileira de Petróleo Ipiranga, fiduciário(s) e demais 
credores de acordo com o art. 889 da Lei 13.105/2015, se por ventura não for(em) encontrado(s) 
para intimação pessoal, sendo que o presente edital será publicado na forma da lei, e afixado no 
local de costume. 

 
RELAÇÃO COMPLETA DOS BENS E MAIS INFORMAÇÕES: Simon Leilões –  

(46) 3225-2268 - www.simonleiloes.com.br 
 
 


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11
	12
	13
	14
	15
	16
	editais 1 setembro 2021 edicao 7965

